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Há um poema de Fernando Pessoa que gosto 
muito e sempre me vem à cabeça, musicada pe-
los saudosos “Secos e Molhado”s*  que começa 
assim: "Não, não diga nada/Supor o que dirá a 
tua boca/É dizê-lo já…"

Assim começo  porque o caro leitor, já acos-
tumado com esta crônica política, talvez pense 
que vou, com o título acima, voltar à disputa en-
tre coxinhas e mortadelas. Nada disso. O “nós e 
eles”, hoje, refere-se a nós – brasileiros – e eles, 
os americanos. No fundo, há até  certa correla-
ção, aqui também, entre coxinhas e mortalas, já 
que nela subsiste uma ideia de que os primeiros 
são mais ricos do os segundos. O inconsciente 
me trai. Mas a conjuntura nacional está tão in-
sossa, à luz do brilho da seleção da COPA, que é 
melhor diversificar.

Antes, porém, sou obrigado, pelo ofício a re-
latar sucintamente o que diz a última Pesquisa 
Eleitoral, do PODER 360,  realizada de 25 a 29 
de junho**:

-42% dos eleitores ainda não têm candidato 
a 3 meses da eleição

-Sem Lula, Bolsonaro vai de 18% a 21%, Ven-
ce todos no 2º. turno

- Em alta: brancos, nulos e indecisos
- Haddad (PT) tem 6%; Alckmin, 8%
- Bolsonaro vence todos no 2º turno

- Ciro Gomes fica com 12% a 13% e tem a 
preferência de petistas se Lula não concorrer

- Potencial de voto em Lula é de 35%, mas 
rejeição é de 62%

Isso posto, tirem suas conclusões e vamos 
ao norte. Muitas diferenças nos separam, além 
da posição no globo. Os americanos são anglo-
-saxões, herdeiros de uma cultura marcada pela 
forte resistência às invasões do Império Roma-
no na Antiguidade e pela Reforma Religiosa na 
entrada da modernidade, como mostrou num 
livro clássico – O Espelho de Próspero - Richard 
Morse. Outro americano, um pouco mais tarde, 
Samuel Huntington, no seu famoso “O Choque 
das Civilizações”, sugere, também que toda a 
América Latina , como o Oriente Médio e China, 
constitui um bloco cultural substancialmente 
distinto do anglo-saxão. Dificilmente nos unire-
mos. Simplificando, dir-se-ia que estes são mais 
práticos diante do utilitarismo individualista e 
nós, mais sensíveis ao humanismo. Resultado 
assinalado por Morte: Para um americano o 
continente latino-americano, sobre o qual olha 
com desdém, é um caso atávico de subdesen-
volvimento. Para nós, os Estados Unidos, um 
caso irrecuperável do salto da barbárie à deca-
dência, sem passar pela civilização..

A reflexão me vem ao caso depois de ver o 

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 

Nós e Eles

documentário A GUERRA DO VIETNAME, na 
Netflix. Tendo vivido o tempo daquele conflito 
e, já na época – entre 1961 e 1973 - , percebido 
os descaminhos dos Estados Unidos, só agora, 
neste filme,  pude ver a profundidade, não só 
dos crimes de guerra praticados, como a quan-
tidade de  mentiras governamentais que os sus-
tentaram. Espantoso. Não deixem de ver. Com 
todas as barbaridades que temos assistido nos 
nossos Governos, não creio que jamais faría-
mos algo similar. Vide as ações de nossas forças 
armadas à serviço da ONU no Haiti. Lá temos, 
hoje, uma vibrante torcida pelo Brasil na Copa

Outra fonte atual de avaliação dos Estados 
Unidos é o livro recém lançado “ IRMÃOS   O 
KENNEDY – o jeito americano de fazer política” 
, de David Talbot***: O livro se centra na saga 
da família Kennedy, John, Presidente, e Robert, 
candidato, ambos assassinados mas demonstra 
os bastidores de violência e conspiração reinan-
tes na vida americana..

Somados a tantos outros fatos, livros, filmes 
e documentários  recentes sobre os Estados 
Unidos somos obrigados a aceitar a ideia de 
que nosso parentesco é mais geográfico do que 
cultural. Não por acaso o bordão de Trump é 
“America Firs”, que ecoa aos mais velhos a ve-
lha “Deutschand uber alles”, de Hitler. Somos 
nacionalistas, por certo, mas, vítimas, talvez, 
do velho latinismo o situamos no contexto da 
humana idade. Deus nos guarde do jeitinho que 
somos.

*- https://www.youtube.com/watch?-
v=77sTm6g_7so  

** DataPoder360: a 3 meses da eleição, 
Bolsonaro é líder e ‘não voto’ tem 42% - ht-
tps://www.poder360.com.br/datapoder360/
datapoder360-a-3-meses-da-eleicao-bolsona-
ro-e-lider-e-nao-voto-tem-42/

*** http://blogdomarinoboeira.sul21.com.
br/…/Irmaos-A-Historia-…

OPINIÃO
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Câmara torrense aprova aumento de salários em contratos 
temporários da educação
Além do aumento na remuneração das funções, o projeto prevê redução dos contratos 
de Monitor de Educação Infantil e a formalização das prorrogações até o final do ano

Na sessão extraordinária 
realizada no dia 28 de junho, 
a Câmara Municipal de vere-
adores de Torres debateu e 
aprovou por votação um Pro-
jeto de Lei. O PL autoriza a 
aumentar a remuneração de 

alguns contratos temporários 
do quadro da Secretaria de 
Educação do município, assim 
como autoriza manter as mes-
mas contratações (com novos 
salários) até o final do ano, 
conforme a lei exige, já que 

não se trata de servidor con-
cursado. 

O processo 27/2018 pede 
permissão para aumentar a 
remuneração dos contratados 
conforme demonstrado a se-
guir:

"Período de transição" da Secretaria de Educação é justificativa
Conforme defende a prefeitura, ao jus-

tificar a autorização parlamentar de rea-
justes salariais, a Secretaria Municipal de 
Educação vem passando por um período 
de transição, tendo em vista que um gran-
de número de servidores encontra-se em 
processo de aposentadoria. Lembra que 
estudos já estão sendo realizados para a 
realização de um novo concurso do qua-
dro de magistério. Contudo, as escolas não 
podem ficar desprovidas de profissionais 
enquanto aguardam os trâmites de sua 
efetivação.

E  para suprir as demandas de sala de 
aula, a municipalidade tem se obrigado a 
realizar Processos Seletivos para Cargos 
Administrativos Temporários (CAST), o que 
tem minimizado os problemas recorren-
tes do afastamento dos profissionais. No 
entanto, a prefeitura ressalta que "o valor 
destinado à remuneração dos contratos 
tem estado muito abaixo dos padrões ofer-
tados para a classe, o que tem desqualifi-
cado esse serviço". E a consequência tem 
sido que, os trabalhadores que aceitam 
acabam permanecendo no posto de traba-
lho somente enquanto não recebem pro-

postas melhores de escolas particulares e 
contratos temporários nas redes estaduais 
do RS e SC, gerando sucessivas saídas e pe-
ríodos sem professores nas turmas.

 Além do aumento na remuneração das 
funções, o projeto prevê redução dos con-
tratos de Monitor de Educação Infantil, de 
54 para 19 - demanda que foi suprida par-
cialmente com a nomeação dos cargos de 
Monitor / Visitador aprovados no último 
concurso público (em número de 24 profis-
sionais), o que justifica a diferença entre as 
contratações autorizadas e as efetivamen-
te realizadas. É que, para a prorrogação 
dos contratos em dezembro de 2017, foi 
reservada dotação orçamentária para 54 
Monitores. E a dotação está sendo utilizada 
como compensação para cobrir os gastos 
com o aumento na remuneração proposta 
aos temporários da Educação.

Na prática, a proposta de aumento na 
remuneração dos contratos não impactaria 
no orçamento anual, considerando a dimi-
nuição no número de profissionais previs-
tos. No entanto, a prefeitura defende que, 
mesmo com o aumento, a remuneração 
dos contratados temporariamente ainda 

está abaixo dos valores pagos aos servido-
res de provimento efetivo em Torres.

O PL foi aprovado por unanimidade na 

sessão e extraordinária da Câmara de Tor-
res e agora deve passar pela promulgação 
do prefeito e ser aplicado imediatamente. 

Conforme defende a prefeitura 
no texto, o Projeto de Lei tem por 
finalidade suprir a falta no quadro 
funcional de professores e espe-
cialistas efetivos.  É que, para fun-
cionar, a secretaria de Educação 
necessitaria dos cargos para aten-
der a demanda da carga horária 

nas escolas da rede municipal de 
ensino - que em geral são deman-
das causadas por aposentadorias e 
outras causas. Mas a prefeitura, no 
entanto, afirma que estas contrata-
ções serão necessárias somente até 
a municipalidade realizar certame 
público (concurso) para o suprimen-

to dos cargos. 
A Secretaria de Educação de 

Torres mostra, no mesmo PL, que 
a pasta administra o atendimento 
diário de mais de 1.800 alunos nas 
Escolas de Ensino Fundamental; e 
aproximadamente 1.600 crianças 
nas Escolas de Educação Infantil. 

O PL, após passar pela promul-
gação do prefeito Carlos Souza, será 
aplicado e os profissionais contrata-
dos irão atuar até o final do ano.  O 
texto na íntegra pode ser acessado 

pelo site da Câmara no endereço 
www.camaratorres.rs.gov.br na ja-
nela PROPOSIÇÕES e após na janela 
LEIOS ORDINÁRIAS encerrando no 
clique do processo 28/2018. 

VEREADORES APROVAM CONTRATAÇÕES EXCEPCIONAIS 
DE 32 PESSOAS PARA A SECRETARIA DE EDUCAÇÃO

 Em sessão extraordinária re-
alizada na quinta-feira dia 28 de 
junho (por conta do recesso parla-
mentar que acomete durante todo 
este mês de julho), os vereadores 
aprovaram o processo 28/2018 
que autoriza contratações de tra-
balhadores(as) para atuarem na 
Secretaria de Educação.

As contratações são por tempo 
determinado e em caráter excep-

cional, com início a partir da pu-
blicação desta Lei e com término 
em 31 de dezembro de 2018.  São 
20 professores de Educação Infan-
til, com carga horária de 20 horas 
semanais e remuneração de R$ 
1.500,00; um Professor Área 2 - 
Disciplina Matemática, com carga 
horária de 20 horas semanais e  
remuneração de R$ 1.500,00; um 
professor Área 2 - Disciplina Lín-

gua Portuguesa, com carga horária 
de 20 horas semanais e remunera-
ção de R$ 1.500,00; cinco Especia-
listas em Educação - Orientador 
Educacional, com carga horária de 
20 (vinte) horas semanais e remu-
neração de R$ 1.500,00; cinco (05) 
Especialistas em Educação - Super-
visor Escolar, com carga horária de 
20 horas semanais e remuneração 
de R$ 1.500,00; 

Na justificativa do Projeto de Lei a prefeitura afirma que contratações temporárias serão mantidas somente até a realização de Concurso Público

Sessão EXTRAORDINÁRIA (foto) foi realizada antes do recesso 
deste mês de julho. Contratações devem ser realizadas em breve

 Atendimento de escolas municipais é de mais de 3 mil alunos 
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Em sessão extraordinária, Câmara aprova lei que 
regulamenta manejo de resíduos sólidos em Torres

Resíduos não domiciliares terão regras mais rígidas.  Multas estão previstas para descumprimento da lei

Lei federal pede cobrança dos usuários
 A Lei Federal que rege este tema 

traz em um de seus artigos o texto 
que diz que “as pessoas físicas ou 
jurídicas são responsáveis pela im-
plementação e operacionalização 
integral do plano de gerenciamento 
de resíduos sólidos aprovado pelo 

órgão competente”. E que nos ca-
sos onde este trabalho é feito pelo 
poder público, o mesmo “deverá ser 
devidamente remuneradas pelas 
pessoas físicas ou jurídicas respon-
sáveis”. Na prática isto quer dizer 
que, nos casos de geradores de re-

síduos não domiciliares, a munici-
palidade deverá cobrar pelo manejo 
e gestão destes resíduos - como o 
caso dos gerados pela construção 
civil, que destina seus rejeitos para 
ponto de entrega voluntária públi-
co. 

Por Fausto Júnior

Em sessão extraordinária re-
alizada no dia 28 de junho passa-
do, a Câmara Municipal de Torres 
aprovou vários projetos de Lei que 
necessitavam ter seus trâmites an-
tes do recesso dos vereadores em 
julho. Dentre eles, estava o proces-
so 72/2017 (ainda do ano passado) 
que Institui o regramento do ma-
nejo integrado dos resíduos sóli-
dos urbanos, da construção civil e 

extradomiciliares no município de 
Torres.

A justificativa da prefeitura de 
Torres, autora do Projeto de Lei 
que tramitou na Câmara, defende 
que a finalidade é "instituir o regra-
mento municipal que discipline a 
gestão de resíduos no Município".  
É que historicamente os governos 
municipais vêm realizando a ges-
tão e o manejo de praticamente 
todos os tipos de resíduos gerados 
na cidade - inclusive os que não 

se enquadram como resíduos ur-
banos domiciliares. Mas o manejo 
justamente do resíduo não domi-
ciliar onera os cofres públicos de 
forma substancial e, ainda, obriga 
a municipalidade a manter à dispo-
sição espaços públicos, servidores, 
maquinários e equipamentos ne-
cessários para o correto manejo, 
tratamento e disposição final dos 
resíduos descartados - gerando a 
falta de sustentabilidade no pro-
cesso.

Câmara autoriza duas contratações de profissionais para 
a secretaria de Ação Social torrense

Na sessão EXTRAORDINÁRIA reali-
zada na quinta-feira passada (29/06) 
na Câmara dos Vereadores de Tor-
res, antes do recesso parlamentar 

deste mês de julho, a casa legislativa 
aprovou o processo de Projeto de Lei 
17/2018, que autoriza contratações de 
profissionais para atuarem na Secreta-

ria de Assistência Social e Direitos Hu-
manos da cidade. 

São duas contratações por tempo 
determinado e em caráter excepcional 

pelo período de 24 meses, com início a 
partir da aprovação e promulgação da 
lei, de um Assistente Social, com carga 
horária de 35 horas semanais e com 

remuneração mensal de R$ 3.578,34; 
um Advogado, com carga horária de 20 
horas semanais e com remuneração 
de R$ 3.353,01.  

Concurso Público do município, realizado em 2016, está sob judice e lei nacional exige que o trabalho seja realizado

Regras bem definidas
O PL foi aprovado por unanimi-

dade. E dentre algumas das normas 
que devem ser seguidas adiante es-
tão as seguintes:  

• Todas as obras ou atividades 
passíveis de licenciamento ambien-
tal deverão elaborar e aprovar jun-
to ao órgão ambiental municipal, o 
Plano de Gerenciamento de Resí-
duos da Construção Civil (PGRCC), o 
qual deverá indicar, minimamente: 
tipo da atividade; tipologia dos resí-

duos gerados; quantitativo estima-
do dos resíduos gerados; forma de 
manejo durante a fase de implan-
tação; manejo temporário; opções 
de reutilização ou reciclagem na 
própria atividade; indicação da des-
tinação final.

• Visando à gestão, o correto 
tratamento e a correta destinação 
final dos resíduos, ficam criadas as 
unidades de recebimento, trata-
mento e destinação de resíduos da 

construção, demolição e extradomi-
ciliares, que passam a integrar o sis-
tema público de gestão de resíduos 
e limpeza pública, com a seguinte 
organização: I - Ponto de Entrega 
Voluntária (PEV): como as áreas 
destinadas ao recebimento de re-
síduos da construção civil, resíduos 
volumosos e extradomiciliares, para 
triagem, armazenamento temporá-
rio dos materiais segregados, even-
tual transformação e posterior re-

moção para destinação adequada, 
sem causar danos à saúde pública 
e ao meio ambiente; II - aterro de 
resíduos da construção civil e de-
molição: como a área onde serão 
empregadas técnicas de disposição 
de resíduos da construção civil Clas-
se "A" no solo, visando à reservação 
de materiais segregados de forma 
a possibilitar seu uso futuro e/ou 
futura utilização da área, utilizando 
princípios de engenharia para con-

finá-los ao menor volume possível, 
sem causar danos à saúde pública e 
ao meio ambiente.

• Fica proibida a disposição de re-
síduos extradomiciliares, de demoli-
ção ou da construção civil, nos pas-
seios, logradouros ou áreas públicas. 

• Todo gerador fica responsável 
pelo correto manejo dos resíduos 
gerados, desde seu armazenamento 
temporário, transporte e destinação 
final adequada.

Cobrança por serviços É OPCIONAL
Caso os empresários torrenses, 

emissores dos resíduos especifi-
cados na lei, não queiram realizar 
o serviço, a prefeitura vai cobrar o 

mesmo pela seguinte trabalho. 
• 0,025 UFMs (uma unidade fis-

cal municipal) por veículo com car-
ga de até 2m³ entregue nos pontos 

indicados pela Prefeitura Municipal, 
exclusivamente por associação ou 
cooperativa de coletores de resí-
duos cadastrados no Município de 

Torres;
• 1 UFM (uma unidade fiscal 

municipal) por caçamba metálica 
padrão, utilizada pelos transporta-

dores de resíduos, nos veículos tipo 
poliguindaste, ou por carga equiva-
lente a 4m³ entregue nos pontos 
indicados pela Prefeitura Municipal.

Multas
A partir da nova legislação, de-

positar, dispor resíduos de qual-
quer natureza em áreas públicas 
ou particulares, na zona urbana 
ou rural, sem autorização ou em 

desacordo com o estabelecido 
pelo órgão competente vai gerar 
multa de 10 UFMs (dez unidades 
fiscais municipais).  Caso o gera-
dor deixar de segregar os resíduos 

diretamente na fonte, entregando 
a municipalidade rejeitos mistu-
rados de mais de uma tipologia, 
a multa fica em 1 UFM (uma uni-
dade fiscal municipal) por m³ de 

resíduo.
Na lei existem mais detalhes 

e outras determinações burocrá-
ticas. Ela pode ser acessada na 
íntegra no site da Câmara Muni-

cipal no endereço câmara www.
camaratorres.rs.gov.br teclando a 
seguir em Proposições, depois em 
Leis Ordinárias e depois no núme-
ro do processo: 72/2017.

Concurso sob judice é a causa
No texto do Projeto de Lei a prefeitu-

ra justifica a autoria do mesmo por conta 
da não efetivação, ainda, de profissionais 
por concurso público para suprir as vagas 
de forma definitiva. É que o concurso re-

alizado em 2016 (que contemplou esses 
os cargos) está sob judice e o Município 
está no aguardo de decisão da justiça para 
realização de nova prova ou formalização 
do anterior, para então regularizar com a 

substituição de contrato por provimento 
efetivo.

A contratação do Assistente Social e 
do Advogado se faz necessária para aten-
der as demandas conforme exigência legal 

da Norma Operacional Básica de Recursos 
Humanos do SUAS (Sistema Único de As-
sistência Social). E o trabalho destes téc-
nicos fundamenta-se no atendimento as 
famílias e indivíduos que vivenciam viola-

ções de direitos em decorrência de violên-
cia física, psicológica, dentre outras.  

A contratação já deve estar em anda-
mento. Só falta a promulgação do prefeito 
Carlos Souza. 
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LANÇAMENTO

Perspectiva Comercial Fachada

Cobertura com 136,23m² 
privativo com pé-direito
duplo

|    sendo 2 suítes mais lavabo,
  88,78m² privativo

 2 apartamentos por andar,

|
| Hall de entrada mobiliado

| 100% revestido

| Detalhe em pele de vidro

| Iluminação de led nas áreas comuns

| Elevador selo verde

| Esquadrias em alumínio| Espaço gourmet mobiliado

| Apartamentos com tomadas USB

| Bike Share - Entregue com bicicletas 

| Gerador de energia

NO CENTRO DE TORRES, HÁ 3 QUADRAS DA PRAIA GRANDE, 

AO LADO DA PRAÇA GETÚLIO VARGAS E DIVERSAS CONVENIÊNCIAS 

 ESPAÇO PARA FELICIDADE MUITA PRATICIDADE E CONFORTO

CONSULTE IMOBILIÁRIAS LOCAIS 

Localização: Av. Itapeva, 99 

PINHOCONSTRUTORA.COM.BR 

|

Espaçosas vagas de garagem|

Perspectiva Comercial Dormitório

POLÍTICA

Prefeito Bolão esteve em Brasília reivindicando várias 
melhorias para Arroio do Sal

Durante esta semana, o Prefeito 
de Arroio do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão) juntamente com o Vereador 
Diego Quadros (MDB), esteve em Bra-
sília, acompanhado do Deputado Alceu 
Moreira e de sua equipe de gabinete. 
Foram diversas reuniões.

 No ato da foto, reuniram-se, no 
FNDE (Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação), com o Presidente 
Silvio de Sousa Pinheiro, reivindicando 
para Arroio do Sal a construção de uma 
creche pré-escola tipo dois, no valor de 
R$ 2,5 milhões, solicitando também a 
construção de um ginásio de esportes 
no valor de R$ 412 mil e a liberação 
de ônibus escolares para o município, 

além de móveis e utensílios, que já es-
tão empenhados.

Em visita ao Ministério do Turismo, 
o Prefeito e o Vereador organizaram a 
proposta encaminhada pelo Deputado 
Alceu Moreira, para revitalização da 
Feira Cultural e Artesanato, pelo valor 
de R$ 399 mil. No Ministério da Inte-
gração Nacional, junto à Secretaria Na-
cional da Defesa Civil, trataram sobre a 
liberação de um recurso de R$ 116 mil 
para a construção da ponte na Avenida 
Santa Maria. A previsão é de que o va-
lor seja depositado nos próximos dias.

Estiveram também no Ministério da 
Fazenda, junto à Secretaria do Tesouro 
Nacional, onde agilizaram a exclusão 

do Município do cadastro de inadim-
plência no STN (o que, conforme a 
prefeitura, ocorria devido a uma dívida 
antiga com a CEEE), para poder viabili-
zar uma operação de crédito no valor 
de R$ 1 milhão com o Banco do Brasil 
- para aquisição de máquinas, equipa-
mentos e veículos.

A comitiva reuniu-se ainda com os 
deputados federais Ronaldo Nogueira 
(PTB), Giovani Feltes (PMDB) e Car-
los Gomes (PRB), em seus respectivos 
gabinetes, para obter apoio em seus 
pleitos. O Prefeito e o Vereador volta-
ram de Brasília otimistas e confiantes 
de que as demandas solicitadas serão 
atendidas.

Prefeito Bolão (d), com presidente do PNDE, deputado Alceu Moreira e 
secretário Diego Quadros

Empossada a executiva do 
PSL em Torres

No dia 29 de junho foi em-
possada a executiva do PSL 
(Partido Social Liberal) em Tor-
res, em evento no salão de fes-
ta do Hotel Pousada Oceano. O 
ato teve a presença de empre-
sários, como Nereu Crispim, 
Carmem Flores (Presidente Es-

tadual do PSL), amigos vindos 
de diversas regiões do país e 
de nosso estado e simpatizan-
tes da mais linda praia gaucha 
que foram prestigiar, cumpri-
mentar e levar apoio à nova 
executiva do partido.

Foram empossados Luiz 

Fernando (Presidente), San-
dro Regis (Vice), Jorge Andrioli 
(Secretário Geral), Edino Nu-
nes (Secretario), Rita Sant'An-
na (Presidente PSL Mulher) e 
Albani Quadros, Paulo Pimen-
tel, João Roberto (Tesourei-
ros).

Evento ocorreu no último dia 29 de junho, e empossou Luiz Fernando 
como presidente municipal do partido
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Grande operação marca a 
segunda fase do Programa 

Meu Bairro Melhor

TORRES - O programa Meu 
Bairro Melhor está voltan-
do com força total na sua 
segunda fase, unindo diver-
sas equipes da Prefeitura 
para um trabalho completo 
de revitalização em todas 
as regiões do Município. A 
iniciativa retorna agora com 
cara nova, aprimorada, em 
uma grande força-tarefa 
que será realizada nos bair-
ros com serviços de todas 
as secretarias. O programa 
já recomeçou nas Praias 
do Sul, tendo início na Ita-
peva Norte. A revitalização 
do bairro engloba ações 
de limpeza, tapa-buracos, 
abertura de valos, coloca-
ção de canos, pintura de 
meios-fios, vistoria na ilu-
minação pública e todo tipo 
de cuidado que contribuirá 
para a qualidade de vida 
dos moradores.
Na última segunda-feira, 
dia 2 de julho, o prefeito 
Carlos Souza, acompanha-

do por secretários e pela 
vereadora Zete Silveira, 
foram conferir de perto as 
atividades em Itapeva e 
conversar com a comuni-
dade para entender outras 
demandas da região. De 
acordo com o Prefeito Car-
los Souza, a segunda fase 
do Programa é marcada 
pela qualidade dos serviços 
que estão sendo realizado 
pelas equipes da Prefeitura. 
“Estamos trabalhando em 

ações muito bem execu-
tadas, limpeza completa e 
melhorias efetivas que tra-
zem resultados duradouros 
para os bairros de Torres e a 
população merecem”, des-
taca. A força-tarefa só sairá 
dos bairros quando forem 
concluídos todos os servi-
ços previstos. Nas praias do 
Sul, a previsão é de que as 
equipes realizem o serviço 
no prazo de 45 a 60 dias.
FONTE: Prefeitura de Torres

Semana de Prevenção Contra Incêndios
No dia 02 de abril de 1954 

o presidente do Brasil no uso 
de suas atribuições instituiu 
que serão comemorados 
anualmente, no dia 02 de 
julho e na semana que es-
tiver este dia compreendi-
do, respectivamente, o “Dia 
do Bombeiro” e a “Semana 
de Prevenção Contra Incên-
dios”.  E com grande sa-
tisfação e responsabilidade 
que o Pelotão do Corpo de 
Bombeiros Militar de Torres 
agradece a oportunidade de veicular infor-
mações valiosas para toda região, enalte-
cendo e valorizando esse elo entre Bombei-
ros e Comunidade.

A Semana da Prevenção Contra Incêndios 
teve sua abertura dia 28 de junho na Câ-
mara de Vereadores de Torres, oportunida-
de em que o novo comandante do Corpo de 
Bombeiros de Torres, 1º Tenente Fabrício de 
Freitas de Oliveira, destacou a importância 
da prevenção em nossas vidas, trouxe um 
resumo dos principais incêndios no Mundo como o caso da “Boate Kiss” ocorrido 
dia 27/01/2013 em Santa Maria e do prédio das “Lojas Renner” no dia 27/04/1976 
no centro de Porto Alegre, frisando que todos os grandes incêndios começam por 
alguma falha que seria evitado se tivéssemos nos atentado à prevenção ou se hou-
vesse equipamentos disponíveis para a extinção das chamas e pessoas capacitadas 
quando o princípio de incêndio se instaurou. 

Ainda durante a semana, foi proporcionada uma “Blitz Educativa” com palestras 
em escolas de toda a circunscrição territorial do quartel dos Bombeiros de Torres, 
abrangendo os Municípios de Dom Pedro de Alcântara, Mampituba, Morrinhos do 
Sul, Três Cachoeiras e Arroio do Sal. O 1º Sargento França, responsável pela Blitz 
Educativa e também o Coordenador do Projeto “Bombeiro Mirim” que já tem 3 anos 
na cidade de Torres, diz que trabalhar com crianças traz um retorno imensurável, 
ofertando conhecimento para esse público que poderá salvar vidas e incutindo nes-
sas novas gerações valores esquecidos no tempo como Moral e Cívica, Cidadania, 
Disciplina, fazendo com que eles entendam que a Segurança Pública não é apenas 
um dever do Estado, é Responsabilidade de todos.

Dentre as festividades, tivemos também o” Bombeiro por um dia”, oportunidade 
em que alguns membros da comunidade puderam viver um dia de Bombeiro. Nesse 
mesmo dia, empresários, empreendedores, servidores de órgãos da administração 
pública municipal, pessoas da comunidade em geral, foram homenageados e agra-
ciados com uma medalha simbólica por estarem sempre ajudando os Bombeiros, 
não medindo esforços para auxiliar-nos quando acionados nesse ano que passou.

Ainda dentro da programação, dia 02 de julho, foram ministradas palestras no 
Auditório do Hotel SESC - Torres sobre as principais atividades do Corpo de Bom-
beiros como Prevenção, Combate a Incêndio, Resgate Veicular, Salvamento Aquá-
tico dentre outros, dando dicas de como se comportar frente a adversidades que 
podem surgir e como ajudar nesses difíceis momentos.

O Corpo de Bombeiros de Torres agradece o empenho de todos envolvidos nessa 
Semana de Prevenção Contra Incêndios – 2ª Edição e se coloca à disposição nos 
Fones 193 e (51) 36643133, lembrando que "O Incêndio Ocorre Onde a Prevenção 
Falha".

PELOTÃO DO CORPO DE BOMBEIROS 
MILITAR DE TORRES

Fotos do evento "Bombeiros por um dia"

Blitz educativa foi realizada em escolas

Atividades da prefeitura de Torres para revitalizar diversas 
regiões do município foi retomada nesse começo de julho, 

inicialmente no bairro Itapeva Norte (foto)

Vem ai o primeiro "Profissionais 
do Ano" do CDL Torres

A Câmara de Dirigentes Lo-
jistas de Torres (CDL) está 
realizando em 2018 a pri-
meira edição do evento 
“profissional do ano”. Con-
forme a direção o presiden-
te do CDL Torres, Luiz Carlos 
Salazar, o evento tem como 
objetivo homenagear o pro-
fissional mais lembrado do 
ano no município de Torres 
nos seus respectivos seg-
mentos, através de pesqui-
sa que está sendo realizada 
pelo curso de administração 
e a Adem, consultoria em-

presarial (ambos da Ulbra 
Torres).
A entrega da premiação 
aos mais lembrados do ano 
de 2018, será no dia 10 de 
agosto, a partir das 20h, no 
salão de eventos do Guari-

ta Park Hotel. "Prestigie o 
profissional de sua cidade 
e colabore com a pesquisa 
quando solicitado. O evento 
trará mais prestigio e valo-
rização para esses segmen-
tos", conclui Salazar.

Psicólogo
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Por Prefeitura de Torres

O Refis 2018, Programa de Recupe-
ração Fiscal da Prefeitura, dá uma nova 
chance aos contribuintes para quita-
rem suas dívidas com desconto sobre 
multas e juros. A Lei permite renego-
ciar dívidas em atraso, concedendo be-
nefício fiscal a quem regularizar pen-
dências financeiras com o município.

O programa abrange débitos de na-
tureza tributária, IPTU, Taxas, Imposto 
Sobre Serviço, por exemplo ou não tri-
butária, como multas de modo geral. 
Quanto antes o contribuinte procurar 
a Prefeitura e negociar suas dúvidas, 
maior é o desconto oferecido. O be-
nefício máximo concedido pelo Refis é 
o abatimento de até 100% de juros e 
multas. Esta condição vale para aque-

les que optarem pelo pagamento do 
valor à vista (em cota única) ou parce-
lado em até quatro vezes, desde que 
o pagamento da última parcela esteja 
programado para até 15 de dezembro 
de 2018.

O contribuinte conta também com 
a opção de parcelar a dívida em até 
12 vezes, com desconto de 75% sobre 
juros e multas. Há ainda a alternati-
va de parcelamento em até 24 vezes, 
com desconto de 50%. Em qualquer 
um destes casos, o parcelamento deve 
ser feito antes de 15 de dezembro e 
com pagamento iniciando antes desta 
data. Optando por uma destas duas 
condições, o cidadão poderá designar 
valores diferentes para cada parcela. 
É permitido então, a seu critério, op-
tar por parcelas de valores maiores ou 

menores durante o ano.
Os benefícios da Lei se estendem 

para dívidas que estão em cobrança 
judicial. Nestes casos, o 
devedor precisará acer-
tar custos processuais e 
honorários advocatícios. 
Caso não haja regula-
rização da dívida neste 
período por parte do 
contribuinte, o débito 
estará sujeito a encami-
nhamento para cobran-
ça judicial.

O município irá enca-
minhar aos cidadãos em 
pendência notificações 
de dívida com os descon-
tos já aplicados. Para ter 
acesso ao Refis, o contri-

buinte deve procurar a Prefeitura (Rua 
José A. Picoral, 79) ou entrar em conta-
to pelo telefone (51) 3626 9150.

TORRES

Brechó da ATPA ajuda a manter castrações e adoções em Torres
A vira-latas Polka (foto) teve tratamento veterinário e castração, sendo foi adotada por uma humana maravilhosa

Feirinha de adoção de cães e gatos
Além das castrações, que 

atualmente são prioridade, a 
ATPA promove semanalmen-
te feirinha de filhotes junto à 
Casa do Agricultor, encami-
nhando animais para adoção 
responsável. Nesta semana a 
feirinha será junto ao brechó.

Outras atividades da as-

sociação fundada em 1994, 
dentro de suas possibilidades 
físicas e financeiras, consistem 
em alimentar cães e gatos co-
munitários, encaminhar ani-
mais para cirurgia e quimio-
terapia, promover ações de 
educação sobre direitos dos 
animais e acompanhar a situa-

ção de acumuladores.
Na Internet, é possível 

acompanhar o trabalho da 
entidade pelo site https://
atpabrasil.wixsite.com/atpa , 
Instagram atpa.proteçãoani-
mal e Facebook :ATPA-Associa-
ção Torrense de Proteção aos 
Animais.

Será nesta sexta e sábado 
(06 e 07), na lateral do Clube 
Capesca, das 9h às 19h30, o 
brechó da Associação Torrense 
de Proteção aos Animais. Con-
forme a voluntária Ana Telles, 

esta edição terá muitos itens 
ainda com etiqueta: capas de 
gabardine, casacos e blazers de 
lã.  Brinquedos, calçados, utili-
dades domésticas e até bicicle-
tas infantis farão parte do mix. 

Ana destaca que é dos brechós, 
quase sempre promovidos três 
vezes ao ano, que provém a ver-
ba para castrações de animais 
de rua, e animais de tutores de 
baixa renda.

Prefeitura qualifica a gestão de servidores
TORRES - Realizado com o obje-

tivo de esclarecer os procedimen-
tos e métodos de avaliação de de-
sempenho no estágio probatório, 
o Seminário de Estágio Probatório 
aconteceu nos dias 27 e 29 de ju-
nho, na Casa da Terra. Tal avaliação 
constitui uma etapa fundamental 
na gestão de pessoas. Conforme a 
prefeitura de Torres, Este processo 
irá determinar se o servidor é ca-
pacitado para tornar-se estável no 
cargo público e garante a exonera-

ção dos ineficientes. O evento con-
tou com a presença de cerca de 67 
servidores.

Na quarta-feira, 27, a progra-
mação foi voltada para os novos 
servidores e nesta sexta-feira, 29, 
aos avaliadores. O seminário busca 
apresentar o método de avaliação 
objetiva da capacidade do servidor 
no cargo, a fim de determinar a sua 
permanência ou não, no serviço 
público. Além disso, é uma ocasião 
colaborativa com o servidor em 

sua inserção. O seminário auxilia o 
ingressante na integração enquan-
to parte fundamental da institui-
ção, além de oferecer informações 
gerais sobre o funcionamento da 
Prefeitura Municipal e sobre as car-
reiras. O evento foi uma ação da 
Secretaria de Administração e Aten-
dimento ao Cidadão, através da Di-
retoria de Gestão e Qualificação de 
Pessoas, Comissão Especial de Está-
gio Probatório e Comissão da Escola 
do Servidor.

Prefeitura de Torres 
apresentará resultados da 

Saúde em Audiência Pública
A Secretaria Munici-

pal da Saúde de Torres 
convida a população 
para Audiência Pública 
de Prestação de contas 
da saúde que acontecerá 
na próxima terça-feira, 
dia 10 de julho, às 17 ho-
ras na Câmara de Verea-

dores.
É importante a grande 

participação da comu-
nidade pois serão apre-
sentados os resultados, 
conforme o relatório de 
gestão municipal da Saú-
de referente ao primeiro 
quadrimestre de 2018.

Prefeitura oferece aos contribuintes chance de quitar dívidas com desconto
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Foi derrubado nesta quarta-feira, 
4, pela Câmara e Senado,  o veto 
ao projeto do deputado federal Al-
ceu Moreira (MDB) que federaliza 
a Rota 'Caminhos da Neve', ligação 
das serras gaúcha e catarinense. 
O projeto, apresentado em 2014, mas 
vetado pelo Planalto, compreende o 
trecho de 161 quilômetros que liga 
as BRs 285 e 282, de Bom Retiro a 
Bom Jesus.

 Conforme informa o deputado no 

Facebook, “ a  federalização permite 
que a estrada seja incluída em pro-
gramas federais, permitindo o recebi-
mento de recursos para a efetivação 
da obra”, o que é atualmente vital 
para qualquer projeto de Turismo Na-
cional que dependa do setor público 
como este.  Portanto, a volta do pro-
cesso de certa forma ressuscita o de-
senvolvimento do projeto de turismo. 

 Alceu Moreira comemora ainda 
afirmando que “Se trata de uma gran-

de vitória pra região, tanto pelo turis-
mo como escoamento da produção”. 

Em minha opinião, tudo que se 
trata de turismo que é realizado na 
serra gaúcha deverá ser, num futu-
ro próximo, integrado com o nos-
so litoral, pela proximidade e pelas 
possibilidades de turismo em ambas 
as partes. Portanto, torrenses devem 
comemorar este feito. É mais  uma 
forma de atrair turistas para nossa 
região. Caminho parecido segue Três 

Cachoeiras, Arroio do Sal, Dom Pe-
dro e outras cidades do entorno - que 

vem debatendo o conceito turístico 
do "Caminho dos Vales e das Águas"

OPINIÃO
Fausto Araújo Santos Jr.

CAMINHOS DA NEVE, LIGAÇÃO DAS SERRAS GAÚCHA E CATARINENSE

OPINIÃO

Chegaram três unidades das me-
lhores mesas de Futebol de Mesa 
(ou botão)  para uso dos associados 
da SAPT. Trata-se de um jogo inte-
ressante e que nosso clube disponi-

biliza. 
O futebol de mesa tem a emoção 

do jogo de futebol e é jogado de 
forma pensante, sem necessidade 
de forma física nem dependência do 

tempo. Uma espécie de mistura de 
jogo de xadrez com o imaginário do 
futebol . A SAPT  apoia o esporte de 
mesa e  disponibiliza competições 
aos sócios . Confira!

MESAS DE BOTÃO DE ÚLTIMA GERAÇÃO NA SAPT

De acordo com a Pesquisa Na-
cional por Amostra de Domicílios 
Contínua do IBGE, a taxa de de-
socupação média brasileira foi de 
12,7% no trimestre de março a maio 
de 2018, ficando estável em compa-
ração ao trimestre anterior (12,6% 
entre os meses de fevereiro a abril) 
e ficando abaixo do apurado no 
mesmo período de 2017 (13,3%). 
A queda com relação ao mesmo 
trimestre do ano passado sinali-
za a continuidade da recuperação 

do mercado de trabalho. Todavia, 
o Brasil persiste com um número 
bastante alto de desocupados, 13,2 
milhões de pessoas.

O rendimento médio das pessoas 
ocupadas foi de R$ 2.187,00 no pe-
ríodo de março a maio de 2018, com 
acréscimo real de 0,9% em relação 
à remuneração do mesmo trimestre 
do ano anterior (R$ 2.167,00). A 
massa de rendimento real cresceu 
2,3% na mesma base de compara-
ção, refletindo o aumento tanto no 

número de ocupados quanto do ren-
dimento médio.

Após um período de aumento no 
início, a taxa de desocupação brasi-
leira diminuiu pelo terceiro trimes-
tre móvel consecutivo. O aumento 
da ocupação ainda ocorre via em-
pregos sem carteira assinada e por 
conta própria. Apesar do processo 
de recuperação em curso na eco-
nomia brasileira, seu ritmo ainda 
é lento e não permite uma redução 
mais robusta do desemprego. 

 DESEMPREGO DIMINUI EM MAIO

O estoque total de crédito do sis-
tema financeiro nacional (incluin-
do recursos livres e direcionados) 
registrou variação de 0,5% entre 
abril e maio e cresceu 1,3% fren-

te ao mês de maio de 2017, tota-
lizando R$ 3,1 trilhões, conforme 
o Banco Central. Como proporção 
do PIB, o montante total de crédito 
permaneceu em 46,6%. Na região 

Sul, para operações iguais ou su-
periores a R$ 1 mil, o estoque total 
de crédito foi de R$ 572,3 bilhões, 
com alta de 0,4% frente a abril, e 
registrando crescimento de 4,0% 

na comparação interanual.
A taxa média mensal de juros, 

para as operações de crédito com 
recursos livres diminuiu 1,7 p.p. 
em maio, registrando 39,2% a.a. 

Para pessoa física a 
taxa passou de 56,6% 
a.a. para 53,8% a.a. 
e na pessoa jurídi-
ca a média diminuiu 
de 20,8% a.a. para 
20,6% a.a. 

A inadimplência 
superior a 90 dias, 
também para as ope-
rações com recur-
sos livres, passou 

de 4,7% para 4,6% entre abril e 
maio. Este resultado reflete a redu-
ção (-0,1 p.p.) apurada na pessoa 
jurídica (com inadimplência em 
4,1%), enquanto que para pessoa 
física a inadimplência segue em 
5,0%.

A recuperação do mercado de 
crédito é fundamental para a reto-
mada da economia. A evolução do 
crédito tem sido capitaneada pela 
elevação do crédito para pessoas 
físicas. O crédito à pessoa jurídica 
tem tido um comportamento fraco 
nos últimos meses, refletindo a di-
ficuldade das empresas em acessa-
rem recursos financeiros.

CRÉDITO AVANÇA EM MAIO E SE MANTÉM EM MENOS DE 50% DO PIB
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CORSAN É A RESPONSÁVEL POR ARRUMAR BURACOS 
FEITOS PARA COLETAR ESGOTO NOS IMÓVEIS TORRENSES

Término da rede de coleta e bombeamento nos bairros Igra e Getúlio Vargas deve levar Torres ao índice de 65% de coleta com 100 % de tratamento

Rede em implantação
A FOLHA foi averiguar junto a ge-

rencia da empresa em Torres. E a res-
posta foi a confirmação. Conforme a 
gerente da Corsal local, Juliana Mes-
quita Inácio, “as obras fazem parte do 
trabalho que vêm sendo realizado para 
que haja coleta de esgoto nos bairros 

Getúlio Vargas (onde fica o trecho da 
Firmino Paim) e do Bairro Igra, na parte 
norte e na parte sul”.  E a mesma ge-
rente projeta que “o termino das liga-
ções no trecho e o asfaltamento da via 
irão ficar prontos daqui a 30 dias”, no 
início do mês de agosto, portanto. 

Juliana lembra que a cidade, após 
o termino de todo o processo de es-
truturação das redes de coleta de es-
goto cloacal nestes bairros, vai chegar 
ao aumento de 10% no índice local de 
saneamento. A cidade irá subir de 55% 
para o índice de 65% na captação de 

esgoto. E Destes 65% de captação, a 
ETE (Estação de Tratamento de Esgo-
to), localizada no bairro Salinas, conse-

gue tratar 100% dos resíduos captados, 
colocando água quase pura de volta no 
Rio Mampituba. 

Por Fausto Júnior

Em sessão extraordinária real O 
trecho final da Rua Firmino Paim, 
em Torres - próximo à entrada da 
garagem da Câmara dos Vereadores 
- está cheio de BURACOS que foram 
abertos de cordão á cordão de cal-
çada. Consequência de OBRAS em-

preendidas pela Corsan (Companhia 
Rio-grandense de Saneamento), 
que foram feitas para que possam 
ser ligados os canos de SAÍDA de re-
síduos cloacais das casas e prédios 
locais. O objetivo é que, a partir dis-
to, os proprietários e vizinhos não 
tenham mais de se preocupar com 
manutenção de fossas nem com o 

cheiro ruim causado pelo transbor-
damento das mesmas em épocas de 
chuvas. 

Na Câmara Municipal, o assunto 
já entrou em debates e foi dito que 
a atitude é totalmente de autoria da 
estatal gaúcha. Portanto, a prefeitu-
ra de Torres não teria nada a fazer 
nem nada a se responsabilizar.

Trecho final da rua Firmino Paim: cheio de buracos

Moradores de várias outras ruas reclamam
Mas moradores de vários outros 

pontos reclamam da falta de solução 
para pontos que dizem respeito à im-
plantação das redes de coleta justa-
mente nestes bairros. É o caso de mo-
radores e operadores de comércios do 
trecho da Avenida do Riacho -  entre a 

Avenida Castelo Branco e o rio Mam-
pituba. Lá, conforme reclamações re-
cebidas pelo jornal A FOLHA, existem 
casos de consumidores da estatal que 
estão sendo notificados pela prefeitu-
ra para que construam fossas sépticas, 
quando a rede já está (ou deveria es-

tar) pronta. E tem gente que não tem 
sequer área livre para construir novas 
fossas, já que as construções ocupam 
todo o terreno e são de uso comercial. 

Na entrada do Bairro Igra Norte 
também (Próximo á fábrica da Sorve-
teria Gela-Goela) há reclamações faz 

anos. É que as obras da estatal já fo-
ram interrompidas por vários motivos, 
dentre eles a desistência ou falência de 
empresas que estavam prestando ser-
viço para a Corsan na implantação da 
rede, e em outro caso por não haver, 
ainda, o termino da obra da Bomba de 

recalque no bairro, que recebe o esgo-
to captado e manda – por motor - os 
resíduos para a ETE (Estação de Tra-
tamento), no Bairro Salinas. Isso além 
de problemas de desapropriações ju-
diciais, que aparecerem em meio às 
obras. 

Responsabilidade é da Estatal que recebeu tarefa terceirizada pela prefeitura
Na prática, a prefeitura de Torres 

(como várias outras pelo Brasil afora) 
possui contrato de prestação de serviços 
com a Corsan. Em troca da exploração 
das tarifas de água e taxas de tratamento 

de esgoto, que é a RECEITA financeira da 
estatal, o município cobra fornecimento 
de água e implantação e manutenção 
das redes de água e de captação de esgo-
to, mas dentro de cronogramas flexíveis. 

Portanto, na prática, atualmente a res-
ponsabilidade é da Corsan. A Prefeitura 
pode ser criticada somente pela escolha 
da prestadora de serviço -  onde é difí-
cil de ser plenamente coerente, porque 

os funis desta relação contratual entre 
empresa de saneamento e prefeituras se 
trata de um problema nacional e depen-
de de financiamento (com recursos fede-
rais ou subsidiados pelo governo central) 

para avançar. Fato que também deve 
ser mencionado é o altíssimo custo das 
obras de saneamento, que torna sempre 
mais complexo a captação (realista) das 
verbas para as necessárias obras.

 Mamógrafo estragado do hospital tranca diagnósticos de saúde em Torres
Reclamações aumentaram e foram formalizadas na reunião do Conselho de Saúde na terça-feira, dia 3 de julho

Por Redação A FOLHA

Nos últimos dias, em redes so-
ciais e em correspondências para 
o jornal A FOLHA, notou-se que as 
reclamações sobre o não funciona-
mento do mamógrafo do Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes, em 
Torres, tornaram-se recorrentes e 
sistêmicas. Consequentemente, 
ocorreu o adiamento de diagnósti-
cos e outras intervenções médicas 
que dependem do exame para se-
guir adiante. 

E na última reunião do Conselho 
Municipal de Saúde, ocorrida na 
terça-feira, dia 3 de julho, o assun-
to também foi pautado, desta vez 
entre profissionais que trabalham 
em prol do atendimento da Saú-
de Pública na cidade e região: os 
conselheiros.  Conforme informou 
para o Jornal A FOLHA o presiden-
te do Conselho, Francisco Pereira, 
na quarta-feira (04) a secretária de 
Saúde de Torres Suzana Machado 
reclamou do aumento do represa-
mento de atendimento no Posto 

Central de Saúde de Torres (onde 
acontecem as consultas com espe-
cialistas) por conta da falta de agen-
da para exames de mamografia. 

O mesmo presidente do Conse-
lho salientou, ainda, que as recla-
mações pela falta de exames que 
necessitam do mamógrafo foram de 
mais pessoas envolvidas no sistema 
de Saúde, principalmente àquelas 
que trabalham também em municí-
pios vizinhos à Torres e que também 
são dependentes do Hospital Nave-
gantes, que está com o mamógrafo 

estragado.  Informações obtidas 
também no Conselho dão conta que 

o equipamento está estragado já faz 
cerca de um mês.  

Único lugar para o exame pelo SUS em Torres e algumas cidades vizi-
nhas  é no Hospital Navegantes
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TORRES - A Prefeitura Municipal de Torres, 
por meio do Centro de Referência Especializa-
do de Assistência Social, integrante da Secre-
taria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, realizou o projeto de intervenção, 
“A Prevenção é a Solução”, idealizado pela aca-

dêmica de Serviço Social, Georgea Marina Sar-
tor Rocha. O projeto foi realizado em parceria 
com a Secretaria de Educação na Escola Muni-
cipal de Ensino Fundamental Manoel Ferreira 
Porto, através de um teatro de fantoches, e 
contou com 40 alunos do quinto e sexto anos.

A iniciativa do projeto foi pautada na pre-
venção e conscientização da violência sexual 
infantil. O teatro orientou as crianças sobre 
proteção e também quanto a denúncia de 
abusos, na eventualidade da concretização do 
caso, através dos órgãos de defesa da criança 
e do adolescente, do DISQUE 100, Conselho 
Tutelar e demais órgãos de Defesa.

A equipe envolvida com o Projeto enfati-
za que a iniciativa busca a sensibilização dos 

alunos e comunidade no processo de preven-
ção à violência sexual infantil, sendo esta uma 
ação potencial na prevenção de situações de 
violação de direitos. O projeto foi recebido 
muito bem pelo CREAS que lançou em outu-
bro do ano passado durante edição do “Meu 
Bairro Melhor”, na Vila São João, a Campanha 
de Combate à Violência Sexual Infantil pela 
Secretaria Municipal de Assistência Social e 
Direitos Humanos, por meio do CREAS.

AÇÃO SOCIAL

Novas ações do Projeto “Resgate a Infância” 
sendo desenvolvidas em Torres

O projeto Resgate a Infância, iniciativa desen-
volvida pelo Ministério Público do Trabalho por 
meio da Coordinfância, foi apresentado em Torres 
no mês de abril. Na ocasião, com a presença das 
professoras dos 5ºs anos do Ensino Fundamental, 
público-alvo da ação, foram entregues os materiais 
do projeto e realizado o planejamento das ações 
das escolas em prol da iniciativa.

Na última sexta-feira, a Secretaria Municipal 
de Educação reuniu supervisores, orientadores e 

professores dos 5ºs anos das escolas municipais de 
Ensino Fundamental - além do Pedagógico SME e 
Assistente Social SME - para apresentar às escolas 
participantes do projeto o regulamento do PRÊMIO 
MPT NA ESCOLA 2018 – “A ESCOLA NO COMBATE 
AO TRABALHO INFANTIL”. O prêmio consiste na 
seleção e premiação dos melhores trabalhos literá-
rios, artísticos e culturais produzidos pelos alunos 
das escolas que participam do Projeto MPT na Es-
cola em todo o território nacional.

Reunião com professoras para apresentar projeto literário com premiação nas escolas

Resgate a Infância
O “Resgate a Infância” foi idealizado a partir 

dos eixos “políticas públicas”, “educação” e “pro-
fissionalização”, com o intuito de prevenir e com-
bater o trabalho infantil, conscientizar a sociedade, 
fomentar políticas públicas, promover a formação 
profissional e proteger o trabalhador adolescente. 
Por todo o país, a ação busca levar uma ampla dis-

cussão para despertar na sociedade civil e nas insti-
tuições governamentais a importância de medidas 
que garantam a crianças e adolescentes proteção 
e educação necessárias para afastá-los do trabalho 
infantil. Atividades lúdicas, palestras, acordos de 
cooperação e outras ações fazem parte do progra-
ma.

Projetos sociais para crianças e adolescentes 
podem receber recursos do Fundo Municipal

TORRES - O Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente 
– COMDICA, através da 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Direi-
tos Humanos, disponibi-
lizará recursos oriundos 
do Fundo Municipal dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente – FMDCA, 
para a viabilização de pro-

jetos voltados ao atendimento de crian-
ças e adolescentes em situação de vulne-
rabilidade. Conforme edital 001/2018, os 
projetos podem ser encaminhados por 
entidades não-governamentais.

O processo tem como principal obje-
tivo fortalecer os vínculos familiares e co-
munitários, através de programas e proje-
tos que tenham ações com características 
de rede, em atividades paralelas ao aten-
dimento escolar, através da disponibiliza-
ção de recursos financeiros, para o desen-

volvimento de ações no turno inverso.
Em 2017, seis projetos foram contem-

plados com recursos do Fundo: *Associa-
ção dos Corredores de Torres – Brincar 
de Correr; *Associação Desportiva e Es-
colinha do Mimi – O futebol formando 
Cidadãos III; *Associação Torrense de 
Handebol – Crescendo com o Handebol 
– Núcleos Esportivos; *Associação dos 
Moradores da Vila São João – Craques de 
Bola III; *Centro de Cultura e Assistência 
Social – Esporte Transformando Vidas; 

*CPM – Escola Municipal Fundamental 
Alcino Pedro Rodrigues – Musi & Arte.

O valor máximo de cada projeto pode 
ser de até R$ 40.000,00. Os projetos deve-
rão ser encaminhados impreterivelmente 
até 02 de agosto de 2018, no Protocolo da 
Prefeitura Municipal, na rua José Antônio 
Picoral, 79. O edital com informações de-
talhadas sobre a seleção pode ser obtido 
diretamente na Prefeitura ou consultado 
pelo link: https://torres.rs.gov.br/edital/
edital-01-2018/

Assistência Social reforça Campanha de 
Combate à Violência Sexual Infantil
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1-EM TORRES Apartamento de dois 
dormitórios, com dependência de 
empregada, cozinha, área de serviço, 
estar, jantar, sacada, garagem. No 
centro, próximo a Prainha. Ótimo para 
morar ou locar. Venha nos visitar ou 
entre em contato. COD. PZ00090 – R$ 
425.000,00

2-VENDE em Torres,  Belo sobrado 
às margens do Rio Mampituba em 
Torres. Possui 1 dormitório com sacada, 
banheiro, cozinha com churrasqueira e 
box rotativo para automóvel. Consulte e 
agende uma visita. R$ 195.000,00 COD 
PZ03555

3-APARTAMENTO UM (01) dormitório 
com sacada e uma vaga de garagem. 
ÓTIMO para veranear, morar ou rendi-
mentos com locações. R$ 300.000,00. 
COD. PZ03075

4-TERRENO de frente para o Rio 
Mampituba no bairro Getúlio Vargas em 
Torres RS, escritura de direitos posses-
sórios a mais de 38 anos. Frente norte 
com vista para o Rio. Peixaria e merca-
dos próximos. Boa vizinhança. Imagine 
você construir sua residência de frente 

para o sol da manhã, contemplando as 
imagens da natureza! Confira com um 
de nossos corretores. COD PZ02830 R$ 
230.000,00.

5 – EXCLUSIVO APARTAMENTO Três 
dormitórios frente norte com um box 
de garagem, elevador, sacada com 
churrasqueira, sala 02 ambientes, cozi-
nha, banheiro suíte, banheiro social, ba-
nheiro de serviço, lavanderia. Fica 350 
metros da Avenida Beira Mar em Torres 
no bairro Praia Grande. R$ 460.000,00 
COD. PZ03178.

6 – Apartamento de 01 dormitório, 
localizada no Bairro Predial em Torres. 
R$ 195.000,00 – CÓD PZ03555.

7 - Apartamento de 03 dormitórios 
no centro e com pequena vista para o 
mar de Torres RS. Todo reformado com 
rebaixe em gesso, iluminação, porcela-
nato, split no dormitório suíte, um box 
coberto, 01 armário de depósito. Edifício 
oferece ótima piscina, salão de festas, 
terraço, zeladoria. R$ 500.000,00 – 
CÓD. PZ02723

8 - LOJA no Passo de Torres-SC,  
próximo ao Rio Mampituba, medindo 
45,42m² de área privativa e 68,33m² 
de área total. R$ 330.000,00 – CÓD. 
PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
8446 4474 (51) 9918 4841
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Paula Borowsky
EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentam 
os documentos exigidos pelo Artigo o 1.525.incisos I, III e IV, do Código 

Civil Brasileiro,

TADEU RODRIGUES PEREIRA e FLÁVIANNE STENZEL 
EUZÉBIO DA SILVA

Ele solteiro, natural de Torres/RS, residente e domiciliado em Torres. Ela 
solteira

natural de Torres/RS, residente e domiciliada em Torres/RS.
Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na Forma da Lei.

Torres, 26 de junho de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

 
 

 

 

  Programação de 05 a 11 de julho 
                        (exceto segunda-feira - dia 09) 
 

PROMOÇÃO DIÁRIA - todos pagam meia-entrada na primeira sessão diária de cada sala. 
 

15:00 [sala 2] OS INCRÍVEIS 2 – 3D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original:  The Incredibles 2 
LS2S 

Livre | Duração: 1h58min | Gêneros: Animação, Família | Distribuidor: DISNEY / BUENA VISTA. 
 

16:00 [sala 1] HOMEM-FORMIGA E A VESPA – 3D 
Somente sessões dubladas neste horário. Título original: Ant-Man and the Wasp 

LANÇAMENTO 

12 anos | Duração: 1h58min | Gêneros: Ação, Aventura, Ficção científica | Distribuidor:  DISNEY / BUENA VISTA. 
 

17:40 [sala 2] OS INCRÍVEIS 2 – 3D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original:  The Incredibles 2 
LS2S 

Livre | Duração: 1h58min | Gêneros: Animação, Família | Distribuidor: DISNEY / BUENA VISTA. 
 

18:50 [sala 1] HOMEM-FORMIGA E A VESPA – 3D 
Somente sessões dubladas neste horário. Título original: Ant-Man and the Wasp 

LANÇAMENTO 

12 anos | Duração: 1h58min | Gêneros: Ação, Aventura, Ficção científica | Distribuidor:  DISNEY / BUENA VISTA. 
 

20:30 [sala 2] JURASSIC WORLD: REINO AMEAÇADO – 3D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original: Jurassic World: Fallen Kingdom 
LS3S 

12 anos | Duração: 2h08min | Gêneros: Aventura, Ficção científica | Distribuidor: UNIVERSAL PICTURES. 
 

21:30 [sala 1] HOMEM-FORMIGA E A VESPA – 3D 
Sessões legendadas somente no domingo (dia 08) e na terça-feira (dia 10). 
Demais sessões dubladas. 

Título original: Ant-Man and the Wasp 
LANÇAMENTO 

12 anos | Duração: 1h58min | Gêneros: Ação, Aventura, Ficção científica | Distribuidor:  DISNEY / BUENA VISTA. 
 

SUPER QUARTA CINE TORRES - todos pagam meia-entrada nas quartas-feiras. 
 

ESCLARECIMENTO DE DÚVIDAS SOMENTE VIA FONE FIXO OU DIRETAMENTE NA BILHETERIA. 
 

(51) 3626-5603 (meia hora antes da primeira sessão) 
Trocas de ingressos poderão ser feitas com um dia de antecedência. 

(51) 9 9940-6770 (Whatsapp exclusivo para envio das programações semanais. Informe seu nome para ser cadastrado). 
 

Site: www.cinetorres.com.br | Fanpage: www.fb.com/CineTorres3D | E-mail: contato@cinetorres.com.br 
 

Novas programações às quintas-feiras. 
CINE TORRES - Rua Borges de Medeiros, 275, loja 5, Centro, Torres – RS. CEP: 95560-000. 

Compra de ingressos antecipados somente na bilheteria.  Programações sujeitas a mudança sem prévio aviso. 
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Após advogada se recusar a defender Alemão Caio em plenário, 
julgamento do acusado de matar namorado da ex foi novamente adiado

 Testemunhas depõem 

Foram ouvidas três testemunhas. 
A primeira a dar o seu depoimento 
foi  Ivanise,  que relatou aos jurados 
o que se passou naquela manhã de 
2011,na residência onde ela ,Zeca e 
o filho moravam. Segundo Ivanise,e-
la acordou por volta de seis horas da 
manhã e abriu a porta de sua casa 
que dava para um jardim,  para que o 
cachorro de estimação da família saís-
se.Neste momento, ela viu a presença 

de Alemão Caio já dentro do seu pá-
tio. Ato continuo, Ele entrou dentro 
da casa e portava uma faca na mão.  
Zeca,que estava no andar de cima da 
casa desce a escada e escorrega em 
um degrau e cai, sendo então  atin-
gido por uma facada no abdômen,-
deferida pelo réu. Ivanise então pega 
um abajour pesado e golpeia Alemão 
Caio na cabeça ,na tentava de tirá-lo 
de cima de Zeca, que  estava deitado 

no chão já bastante ferido. Na segun-
da tentativa de parar Alemão ,Ivanise 
foi ferida na perna com a faca por 
Alemão Caio, quando este levantou a 
mão para se defender .Enquanto isto 
,o filho de Carlos e Ivanise ,na época 
com 11 anos, assistia a tudo no alto 
da escada -e vendo que Caio tirou 
algo da cintura ,gritou para a mãe 
que ele tinha uma pistola na mão. 
Caio puxou uma arma e tentou ati-

rar na ex-esposa  que estava bem na 
sua frente, e só não o fez pois a arma 
trancou e a bala não saiu. Em seguida, 
mãe e filho subiram e se trancaram no 
quarto .O menino chamou a Brigada 
Militar ,que veio imediatamente .

Depois do depoimento de Ivanise 
, foi arrolado o psiquiatra que avaliou 
Alemão Caio depois do delito - que 
atestou que o réu teria sinais de psi-
copatia. Por fim, ouviu-se o policial 

militar que foi chamado para atender 
a ocorrência  e chegou a socorrer Zeca 
- mas em razão da gravidade dos feri-
mentos , este não resistiu e morreu. 
Duas testemunhas de defesa tam-
bém compareceram ,mas somente se 
identificaram pois não foram arguidas 
pela defesa ,que se absteve de fazer 
qualquer pergunta ,alegando que não 
faria perguntas por conta da ausência 
do réu.

Por Teresa Cristina

Na manhã da quinta-fei-
ra (5) por volta das 10,30 
hrs teve inicio o julgamento 
de  Carlos Flores Chaves Bar-
cellos, conhecido como Ale-
mão Caio, no Fórum de Torres 
.O ex-empresário e notório 
surfista (nos anos 70 e 80) é 
acusado de matar, a facadas, 
o namorado de sua ex espo-
sa Ivanise  Menezes - além de 
tentar matar a própria Ivani-
se.O crime aconteceu em 23 
de maio de 2011,em Torres.A 
vítima fatal foi José Augusto 
Bezerra de Medeiros Neto,o 
Zeca.

O réu  Alemão Caio não 
compareceu e sua defesa, fei-
ta por Dra Marcella Gomes, 
alegou problemas de saúde e 
que seu cliente estaria em pri-

são domiciliar (em uma clini-
ca). O júri foi formado por seis 
homens e uma mulher - mas 

como foi dissolvido o Con-
selho de Sentença pela juíza 
Dra.Marilde Angélica Webber 

Goldschimidt, um novo Juri 
terá de ser chamado para o 
novo julgamento de Alemão 

Caio. A data estipulada para 
este novo julgamento foi o 
dia 13/9.

Promotor (de pé) condenou ausência do réu e postura da advogada de defesa

Promotoria pede condenação na sua totalidade
Para o Promotor de Justiça Eu-

genio Paes Amorim, o crime teve 
como motivo a não aceitação de 
Alemão Caio em relação ao fim do 
relacionamento dele com Ivanise 
.Para ele, o crime foi planejado ,uma 
vez que o réu escreveu cartas ende-
reçada para o filho ,entrou de tocaia 
na residência e deixou o carro esta-
cionado mais distante da casa. O ex-
-empresário e surfista Alemão Caio 
responde pelos crimes de homicídio 

triplamente qualificado, tentativa de 
homicídio duplamente qualificado e 
porte ilegal de arma de fogo.

O promotor  pediu a condenação 
na sua totalidade, alegando que Ale-
mão Caio matou o Zeca, porque ele 
"perdeu a ultima onda"- falou Paes 
Amorim, invocando a competivida-
de no surf do réu ausente. "Foi a 
reação de um macho ferido que viu 
outro tomando o seu lugar", conti-
nuou. Para o promotor este proces-

so já deveria ter sido julgado, sendo 
por ele dito que houve, na verdade, 
um desrespeito por parte da defesa 
com a lei e com todos que ali esta-
vam. Por fim, Paes Amorim pediu 
que a OAB (Ordem dos Advogados 
do Brasil) tomasse providência em 
relação a  Defesa - que, para ele, foi 
desrespeitosa com a classe jurídica 
ao negar-se a cumprir o papel advo-
catício - e pediu a prisão preventiva 
de Alemão Caio.

A Juiza da 1ª Vara Criminal da Co-
marca de Torres,Dra.Marilde Angéli-
ca Webber Goldschimidt  decretou a 
prisão preventiva ,com base no pe-
dido do MP (Ministério Público), por 
conta das condutas reiteradas do 
réu, durante anos evitando a con-
clusão do processo. Designou ainda 
defensoria publica para Alemão Caio  
e estipulou o valor de 30 salários mí-
nimos como multa para a advogada 
de defesa, Dra Marcella Gomes,pelo  

comportamento da mesma no ple-
nário,se esquivando de seu papel 
na defesa.  Falou ainda que o ato da 
não presença do réu e da atitude da 
defesa foi proposital, para que o jul-
gamento não ocorresse,  e que esta 
era uma conduta desrespeitosa com 
o plenário.  

No fim a Juiza Goldschimidt  dis-
solveu o Conselho de Sentença. 
Ficou marcada a data de do novo 
julgamento para o dia 13/9 ás 9h30.

ULBRA Torres participa do Congresso Brasileiro de 
Extensão Universitária

A ULBRA TORRES esteve re-
presentada pela Coordenadora 
de Extensão, Pesquisa e Pós-
-Graduação, professora Inês 
Jacques, no Congresso Brasi-
leiro de Extensão Universitária 
(CBEU), realizado em Natal (RN) 
entre os dias 28 e 30 de junho. 
Na ocasião a professora apre-
sentou seis projetos de Exten-
são desenvolvidos pelos cursos 
da Universidade junto à comu-
nidade.

O CBEU é o maior encontro 

brasileiro de Extensão Universi-
tária em Instituições Públicas de 
Ensino Superior. O objetivo do 
encontro é discutir os desafios 
da Extensão Universitária no 
Brasil, propiciando a discussão 
sobre os Contextos e Potencia-
lidades da Extensão integrando 
os conhecimentos da universi-
dade e da sociedade com pro-
posições inovadoras para a so-
ciedade.

Os projetos apresentados fo-
ram:

* MANDANDO BEM NO 
ENEM – Projeto que visa à capa-
citação e divulgação de recursos 
educacionais em escolas de En-
sino Médio.

* PROJETO CULTURAL ULBRA 
TORRES- Projeto Institucional 
que visa planejar e desenvol-
ver as ações sociais e culturais 
dentro da Universidade com 
os temas: Direitos Humanos, 
Acessibilidade, Meio Ambiente 
e Sustentabilidade, Salões de 

Extensão e de Iniciação Científi-
ca, e a Mostra Extensionista de 
Pesquisa em Sala de Aula.

* MENINAS NA COMPUTA-
ÇÃO - Projeto que visa capacitar 
meninas de escolas do Ensino 
Médio da região para trabalha-
rem com programação.

* AMBULATÓRIO DE PRE-
VENÇÃO DE DOENÇA CAR-
DIOVASCULAR DO CURSO DE 
ENFERMAGEM- Projeto que re-
aliza na comunidade atividades 
de prevenção de doença cardio-

vascular, destinado a crianças e 
adolescentes no município de 
Torres (RS).

* INCLUSÃO DIGITAL COM 
PROGRAMAÇÃO DE COMPUTA-
DORES E INTERNET DAS COISAS 
- Projeto que visa introduzir tec-
nologia a crianças e adolescen-
tes com o uso de IOT.

* LABORATÓRIO E DESEN-
VOLVIMENTO DE SOFTWARE 
(LDS) - Projeto que propõe o de-
senvolvimento de software para 
instituições sem fins-lucrativos.
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A Gestão de Pessoas é uma das áreas que mais tem sofrido mudanças e 
transformações nestes últimos anos. Não apenas nos seus aspectos tangíveis e 
concretos como principalmente nos aspectos conceituais e intangíveis. A Gestão 
de pessoas tem sido a responsável pela excelência das organizações bem-su-
cedidas e pelo aporte de capital intelectual que simboliza, mais do que tudo, a 
importância do fator humano em plena era da informação.

As pessoas passam o maior tempo de suas vidas dentro da organização, 
tendo o destino da empresa como responsabilidade. Ao mesmo tempo em que 
a empresa alcança seu sucesso empresarial, os colaboradores também conquis-
tam o que almejam, ou seja, ambas as partes estão conectadas entre si em 
uma relação de mútua dependência tendo benefícios recíprocos. (CHIAVANETO, 
2011).

O clima organizacional é o clima interno de uma empresa, ele está relaciona-
do com diversos fatores e por isso, pode sofrer mudanças. O clima organizacio-
nal reflete o comportamento organizacional, isto é, são atributos específicos de 
uma organização, seus valores ou atitudes que afetam a maneira pela qual as 
pessoas ou grupos se relacionam no ambiente de trabalho,  o engajamento dos 
funcionários, o relacionamento entre os colaboradores, a liderança, as recom-
pensas, a pressão, a qualidade das condições de trabalho, tudo isso influencia 
diretamente o clima de um negócio. 

Composto por atitudes, comportamentos, processos, crenças, dentre outros 
fatores, o clima é fortemente impactado pela liderança, resultando em como as 
pessoas sentem-se – e atuam – nas organizações. Para isso, é importante que 
o líder considere, em sua atuação cotidiana, aspectos relevantes, como: ser 
exemplo, ter proximidade, comunicar-se de forma eficaz, saber reconhecer.

O clima de uma organização é o resultado de como as pessoas percebem, 
sentem e reagem à maneira com que são tratadas. Expressa um sentimento co-
letivo, que, quando é positivo, transmite confiança, satisfação e orgulho, dando 
sentido e gratificando as pessoas pelos seus esforços e dedicação. Um clima 
saudável ajuda a empresa a superar crises, mesmo as mais difíceis, como já 
foram os casos daquelas que se posicionaram entre as melhores em satisfação 
de seus colaboradores nos piores anos de resultados.

Um clima positivo é aquele em que as pessoas se sentem respeitadas, valo-
rizadas e estimuladas a darem o melhor de si. Cria um ambiente comprometido 
em que líderes e equipes se engajam de forma parceira, respeitosa e constru-
tiva a realizar um propósito e transformá-lo em resultados, sabendo-se que os 
mesmos serão compartilhados com todos que se empenharam em produzi-los.

Um clima construtivo reflete o trabalho de recursos humanos, a quem cabe 
contribuir para a evolução da cultura organizacional a partir da visão, propósi-
tos, valores e políticas que deem sentido ao engajamento das pessoas.

Para que isso aconteça, há necessidade de formar e desenvolver gestores de 
pessoas. Estes precisam ser mais do que bons líderes, pois deles também se 
espera conduzir processos adequados para alcançar resultados sustentáveis. 
Para isso, eles precisam aproveitar o melhor de suas equipes, dentro de princí-
pios da ética, equidade e valorização das pessoas até o reconhecimento justo e 
proporcional das diferentes contribuições de cada um.

Por Ângela Duarte Magnus (acadêmica do curso de 
Administração da ULBRA TORRES).

ULBRA e você
conversa com profissionais

O clima organizacional afeta a motivação, o 

desempenho humano e a satisfação no trabalho

IPTU DE TORRES: INJUSTIÇAS E DESINFORMAÇÕES
A missão de ajudar a cidade de Torres a suprir as carências que a aviltam 

e dificultam a vida dos seus habitantes é de todos. Ainda não há percepção 
clara de que as trágicas carências dos governos são geradas por décadas de 
iniquidade com empreguismo, órgãos desnecessários, intromissões indevi-
das, obras suntuárias, corrupção, aposentadorias precoces, privilégios a cas-
tas, benefícios tributários, subsídios a atividades econômicas e má gestão, 
entre outras distorções e injustiças.

Mesmo sabendo disso, precisamos da aprovação de uma lei que obrigue 
os governos a aumentar o IPTU de Torres mediante a determinação correta 
do valor venal dos imóveis. Há três razões que explicam e enaltecem essa 
aparente afirmação. A primeira é que há uma convicção de que as atuais ad-
ministrações do Estado e Municípios estão procurando suprir essas carências 
atacando a origem do que as gera, inclusive enviando aos seus parlamentos 
vários projetos para corrigir injustiças e distorções e reduzir as despesas des-
cabidas dos governos, cuja aprovação deveria ser simultânea com a correção 
das injustiças do IPTU (que no caso acho  fundamental). A segunda é que, 
antes de aumentar impostos (para alguns), é necessário cobrar dos que não 
pagam o que seria devido, e é exatamente isso que o projeto do IPTU em 
Torres quer fazer. A terceira é que o objetivo maior do projeto é estabelecer 
isonomia e justiça tributária.

Embora aumente a arrecadação, reduzirá a carga tributária de muitos pro-
prietários de imóveis de Torres, já que só a acresce nos imóveis cujos valores 
tributados estão muito abaixo do seu valor real, além de reduzir todas as 
alíquotas e definir como base de cálculo apenas cerca de 70% do valor que 
a Constituição estabelece que é o valor venal do imóvel. A carga tributária, 
que é o produto da alíquota pela base de cálculo, fica, portanto, reduzida pelo 
projeto. Sendo aprovado, boa parte dos imóveis terá redução do imposto, 
mas seus donos não pressionam pela aprovação porque nem sabem disso, 
enquanto os donos dos imóveis que terão aumento (como espera-se dos imó-
veis de valores mais altos), têm grande poder de pressão para a sua rejeição.

DEPUTADOS FEDERAIS LANÇAM BANCADA DA CONSTRUÇÃO CIVIL NO 
CONGRESSO - Foi lançada no dia 15 de junho a Frente Parlamentar de Apoio 
à Indústria da Construção Civil e do Mercado Imobiliário. O grupo irá reunir 
cerca de 220 deputados, com o objetivo de ampliar no Congresso Nacional o 
debate sobre políticas voltadas para o fomento do setor. A pauta da Frente se 
desenvolverá em torno de melhorias da legislação federal da indústria, além 
da construção e da criação de seminários nacionais sobre o tema.

CENTRO – Se andarmos pelas ruas da cidade, notaremos inúmeros mo-
radores de rua procurando local para abrigar-se do frio e chuvas, principal-
mente em horário noturno. O município não dispõe de casa de passagem e 
nenhum serviço é oferecido para esta população no período da noite. Já a 
comunidade escolar sofre com a falta de paradas de ônibus coberta: com 
este inverno que está sendo mais rigoroso, vemos crianças aguardando ao 
relento o transporte.

LAGOA DO VIOLÃO – Apesar de TACs (Termos de Ajuste de Conduta) as-
sinados com o Ministério Público, a Lagoa continua sem a devida atenção do 
município  e o local vem sendo alvo de maus cuidados: sofre com assorea-
mento, ainda recebe lançamento de esgotos cloacal in-natura, pesca preda-
tória (inclusive durante o dia). A lagoa tem grande potencialidade para o de-
senvolvimento de produtos e serviços turísticos, mas esta potencialidade não 
é explorada e os serviços que existem são pagos e explorados por terceiros. 

STAN –Houve muita reclamação dos moradores do bairro pelos serviços 
prestados pela Corsan, que abre ruas para realização de suas obras e demora 
em concluir os reparos nas vias que sofreram tal intervenção. As mesmas fi-
cam esburacadas causando problemas e transtornos aos usuários e morado-
res. Outra reclamação se refere ao valão (Riacho) que corta a cidade -sendo 
que há moradores que dizem ser  “uma  porcaria que devia ser cuidado e 
tratado”, pois recebe todo tipo de lixo domestico, esgoto pluvial e cloacal, 
sendo que boa parte esta cheia de areia. Concordo com os moradores, o 
Valão deveria ser tratado com maior atenção pela prefeitura, por ser este um 
canal de escoamento das águas pluviais. Canalizando o mesmo na parte nor-
te e a colocação de uma comporta com bombeamento poderia sim resolver 
boa parte das inundações da cidade.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br 
ou Rua Coronel Pacheco, 985

Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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ÁRIES - Neste momento de revisões 
importantes, é fundamental saber o que 
quer, ariano. A semana é positiva para 
cuidar de você – corpo, alma, mente e 
vale a pena encontrar tempo para se di-
vertir, curtir o amor e os amigos. O con-

tato com a família ou o simples fato de ficar mais em 
casa pode te fazer muito bem!

TOURO - A semana pede mais introspec-
ção, taurino. Fazer coisas mais pessoais, 
refletir sobre a vida, ficar um pouco mais 
sozinho. Vale até a pena fazer um retiro, 
ir ao cinema ou jantar sozinho. Viagens 
e estudos super favorecidos, bem como 

arrumar a casa ou estar com a sua família. Uma semana 
positiva para cuidar de você.

GÊMEOS -Muita calma nessa hora, ge-
miniano. Você pode estar mais ansioso, 
irritado e pra brigar, é bem fácil. Também 
pode agir antes da hora e decidir alguma 
coisa de forma equivocada. Lembre-se de 
avaliar o custo x benefício e todas as con-

sequências antes de se comprometer com qualquer coisa. 
Que tal um papo com amigos?

CÂNCER - Uma semana intensa, cance-
riano, mas que pede para diminuir o ritmo. 
Assuntos de trabalho são o principal foco 
e é importante saber o que quer antes de 
sair correndo atrás da coisa errada. Você 
está com mais visibilidade e isso significa 

que tudo que tem de melhor ou pior pode estar em desta-
que. Hora de organizar contas.

LEÃO - É um bom momento para pensar 
sobre sua vida espiritual, leonino. Se 
existe, se te faz bem, se está demais ou de 
menos em sua vida. O momento também 
é positivo para autoconhecimento e 
para estudos em geral, tudo que visa o 

conhecimento. Cuidado com o risco altíssimo de brigas e 
discussões com seus queridos.

VIRGEM - Dias de mais ansiedade, virgi-
niano, e será preciso respirar bem fundo 
antes de seguir em frente. Até porque é 
semana de Lua minguante e nem é hora 
de agir com intensidade nem começar 
algo novo. Vale a pena resolver penden-

cias e assuntos do passado e cuidar mais de sua saúde, 
especialmente a saúde emocional.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Intensidade total nas relações pes-
soais, libriano, com chances de bons encon-
tros, mas risco aumentado de brigas e dis-
cussões. A tensão tem a ver com a diferença 
entre opiniões e decisões. Uma semana im-
portante nos assuntos de trabalho e na defi-

nição de metas para o futuro. Foco nas obrigações se quer 
se divertir depois.

CAPRICÓRNIO - O grande de-
safio da semana será agradar a 
todo mundo e ainda fazer tudo 
que quer e precisa fazer, capri-
corniano. Intensidade nas re-
lações familiares e talvez você 

até precise dedicar um tempo maior a isso. Um 
bom momento para cuidar das coisas da casa e 
assuntos que envolvem imóveis. Cuidado com 
os gastos extra.

AQUÁRIO - As conversas são in-
tensas, aquariano, e podem ser 
esclarecedoras, apesar do risco 
de brigas, discussões e mágoas 
pela não concordância um com 
o outro. Uma semana produtiva 

para os assuntos de trabalho, ótima para colocar 
pingos nos is e acertar objetivos, metas e possibi-
lidades. Dias elétricos, agitados!

PEIXES - O momento é positivo 
para organizar as finanças, piscia-
no. E por isso mesmo ruim para 
gastos fora do previsto. Dias de 
muita ansiedade e fazer esporte 
pode ser fundamental para aliviar 

tanta tensão interna. Não ligue para o que os outros 
pensam ou falam, especialmente no ambiente de tra-
balho. Foco em você!

ESCORPIÃO - Melhor não falar tudo que está 
pensando, escorpiano, isso vai evitar muita 
tensão e confusão. Uma semana importante 
nos assuntos de trabalho, e ótima para ajustar 
metas e objetivos nas parcerias e relações em 
grupo. Cuidado com brigas familiares e para 

não agir sem pensar e consultar os outros envolvidos.

SAGITÁRIO - Vale a pena compreender me-
lhor o que está sentindo, sagitariano, e o que 
você deseja para valer. Uma semana inten-
sa em termos de prazeres, relacionamento 
e criatividade, mas que pode ser tensa nas 
relações mais intimas, com algumas diver-

gências e até discussões. Melhor não falar tudo de forma 
tão sincera e aberta.

VARIEDADES

(Semana entre 02/07 e 09/07)
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A programação da 18ª Feira do Livro de 
Torres foi tema de encontro realizado na últi-
ma terça-feira, 26 de junho, no Salão de Even-
tos do Sesc Torres. Uma intensa programação 
está sendo montada para encantar o público 
de diferentes gostos e idades. O evento foi or-
ganizado pela Secretaria Municipal de Cultura 
e Esporte, Secretaria Municipal de Educação, 
Secretaria Municipal de Turismo e Sistema 
Fecomércio/RS/Sesc, contando com a partici-
pação do prefeito Carlos Souza e da secretá-
ria de Educação, Sílvia Teixeira e do secretário 
Alexandre Porcatt, responsável pelas outras 
secretarias.

A Feira vai ocorrer entre os dias 9 e 14 de 
outubro, com local ainda não definido. Das 
8h às 11h, foram apresentadas propostas da 
programação aos diretores e supervisores das 

escolas municipais e estaduais. Foi destacado 
pelo prefeito a importância da participação 
dos estudantes neste evento. As escolas es-
tarão presentes na Feira nos dias 9, 10 e 11.

Foram pautas do encontro, a escolha do 
patrono da 18ª Feira do Livro de 2018, assim 
como o anfitrião, os lançamentos de livros 
com sessão de autógrafos que deverão ocor-
rer no evento, a participação de escritores na 
programação geral e as bancas dos livreiros. 
As atividades paralelas que também engran-
decem a Feira ainda foram pauta do encon-
tro. A Feira ganha destaque através de um 
projeto especial de incentivo à leitura. Em 
breve serão divulgadas à população, mais 
informações sobre o evento que reafirma a 
leitura como hábito transformador da reali-
dade.

Programação da 18ª Feira do Livro de Torres é pauta de encontro

Cineclube Torres: o mistério da morte 
de Van Gogh numa inédita animação 

com pinturas a óleo
Na próxima segunda, integrado no ciclo 

de Julho do Cineclube Torres, dedicado a ci-
nebiografias, será apresentado um recente 
longa metragem de animação sobre a vida 
do pintor Vincent Van Gogh, caracterizado 
por um roteiro instigante e pelos recursos 
artísticos empregues na realização. 

Retomando uma técnica usada pelo ar-
tista e animador russo Alexander Petrov 
em alguns curta metragens (O velho e o 
mar, A sereia, O sonho de um homem ri-
dículo), a animação é feita a partir de qua-
dros pintados a óleo e apresenta as mes-
mas cores vívidas, a deformação espacial, 
a atmosfera pictórica do mestre holandês, 
identificando a narração com seu protago-
nista. Portanto todos os fotogramas deste 
filme – mais de 65 000 – foram pintados à 
mão, com a técnica de óleo sobre tela, no 
estilo de Van Gogh, por uma equipe de 125 
artistas, a partir de filmagens feitas previa-
mente com atores reais, e animadas para 
dar vida à narração da história. O resultado 
é um autêntico deslumbre visual e poético 
que se traduz num enredo quase policial, 
procurando desvendar o mistério da morte 
deste gênio absoluto da arte a partir dos 
personagens que acompanharam os últi-
mos dias do artista, mas sobretudo con-
seguindo projetar ainda mais seu legado 

artístico na história.
A sessão ocorre segunda feira dia 9 de 

Julho, no Auditório José Antônio Picoral, na 
atual Casa da Terra e antigo Centro Munici-
pal de Cultura, às 20h, sempre com entrada 
franca.

A Feira vai ocorrer entre os dias 9 e 14 de outubro, mas o local ainda não foi definido

"Brique + Cultura" ocorre domingo (08) 
no Passo de Torres

Neste domingo (08), acontecerá no 
Passo de Torres, mais uma edição do 
Brique + Cultura  - na Praça dos Pesca-
dores (Centro da cidade). Música, arte-
sanato, arte, cultura, entretenimento 
serão compartilhados no local a partir 
das 14h. 

O evento, organizado pela municipa-
lidade com o apoio da iniciativa privada, 

busca oferecer um espaço público de 
lazer as famílias da comunidade e aos 
visitantes. Vários artistas locais foram 
convidados a mostrarem seus talentos 
na concha acústica, onde ocorrerá o 
"Rock na Concha". Haverá ainda a parti-
cipação da banda Fanfarra Municipal do 
Passo de Torres. Venha, traga seus ami-
gos, valorize a cultura local.
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Com informações de 
Assessoria COMMAM

Foi realizado na última quinta-
-feira (28 de junho) na Casa de Cul-
tura de Torres (atual Casa da Terra), 
o Painel Torres 2050. Organizado 
pelo Conselho Municipal do Meio 
Ambiente de Torres (COMMAM), 
foi um evento construído para que 
todos possam refletir sobre “Qual 
Será a qualidade de vida?” em um 
futuro não tão distante. Está propos-
ta desafiou os cinco palestrantes es-
colhidos para compor o Painel: Lara 
Lutzenberger filha do Ambientalista 
José Lutzenberger e Presidente da 
Fundação GAIA – Legado Lutzenber-
ger; Leonardo Gedeon  historiador, 
pesquisador e educador; Marcelo 

Koch arquiteto concursado da Pre-
feitura de Torres e um dos urbanistas 
responsáveis pela revisão do Plano 
Diretor (PDTA) de Torres; Eraclides L. 
Maggi empresário da construção civil 
e Presidente da associação dos cons-
trutores e incorporadores de Torres 
(ACTOR); Marco Antônio S. Collares 
Machado, presidente  e fundador  da 
associação dos engenheiros, arquite-
tos e agrônomos do Litoral Norte. A 
mediação do Painel ficou sob a co-
ordenação do comunicador Nelson 
Peres, da Rádio Cultural FM (87,5FM) 
de Torres, que protagonizou também 
à transmissão online do evento. 

Após abertura do evento realiza-
da pela Presidente do COMMAM, à 
Bióloga Ivana Freitas, o Mediador 
Nelson Peres convidou os palestran-

tes e explicou o formato do evento, 
que foi bem dinâmico, pois além 
das apresentações de cada convida-
do, logo após houve um debate sob 
o conteúdo apresentado. Por fim, o 
público que praticamente lotou as 
dependências da Casa de Cultura de 
Torres, pode realizar perguntas para 
os convidados. Após o término do 
evento, com diversos temas sendo 
abordados e discutidos pelos con-
vidados, chegou-se a um consenso: 
Torres 2050 iniciou- se nesta chuvosa 
noite de 28 de junho, dado o volume 
de informações, opiniões e projeções 
sob o tema. O Mediador Nelson Pe-
res considerou que “o evento foi mui-
to bem planejado e executado e todo 
conteúdo dos painelistas foi positivo 
no olhar do que foi apresentado”

TORRES 

TORRES 2050: Painel debate a qualidade de 
vida que esperamos para Torres no futuro

Bom público se fez presente ao evento

Palestrantes  destacam oportunidade para reflexão
. O Arquiteto Marcelo Koch 

destacou a iniciativa do Painel 
Torres 2050: “eventos deste 
porte são muito importantes 
para o amadurecimento da Opi-
nião Pública, para estabelecer 

rumos e firmar consensos sobre 
o futuro da cidade”. 

Lara Lutzenberger conside-
rou o evento “uma excelente 
oportunidade para dialogarmos 
e refletirmos coletivamente so-

bre o que percebemos de Torres 
2018 e o que desejamos para 
Torres 2050". Lara indagou se 
vamos investir em mais verti-
calização, adensamento e po-
luição. "Será que não podemos 
redirecionar os esforços na qua-
lificação da cidade com maior 
valorização de seu patrimônio 
ambiental, adequação de sua 
infraestrutura e fomento à eco-
nomia criativa?”.

 O Professor Leonardo Gede-
on destacou a relevância do Pai-
nel Torres 2050 para que ocor-
ra uma reflexão sobre Torres e 
a qualidade de vida futura: “O 
Painel nos coloca num debate 
atual e plural que vem aconte-
cendo no mundo inteiro. A orga-
nização do evento realizada pelo 
Conselho Municipal do Meio 
Ambiente - COMMAM e seus 
apoiadores foi de excelência, 
propiciando um ambiente aco-
lhedor e democrático". Gedeon 
destacou que o evento deve ser 
balizador para os gestores pú-
blicos, lideranças comunitárias 
e empreendedores, pois pensar 
no futuro é uma responsabilida-
de e um comprometimento com 
as próximas gerações.

O Engenheiro Marco Antônio 

S. Collares Machado destacou 
que “o desenvolvimento de Tor-
res não pode parar, mas deve 
ser harmônico com suas reali-
dades e com isso manter a qua-
lidade da maioria da população. 
Pois essa qualidade de vida atrai 
mais renda, e hoje está renda 
está concentrada em atividades 
como turismo, construção civil e 
comércio". Para Collares, todas 
essas atividades estão ligadas 
ao desenvolvimento e por isso 
o desafio está em como isso 
vai acontecer. "Através de ins-
trumentos como Planos Direto-
res Auto sustentáveis, ou seja, 
crescimento com infraestrutura 
adequada” sugeriu.

O Empresário Eraclides L. 
Maggi agradeceu o convite para 
participar no Painel Torres 2050, 
e enfatizou a excelente organi-
zação do evento, destacando 
o nível do debate e deixando 
como sugestão que seja criada 
uma “agenda” das pautas discu-
tidas no Painel, "para que possa 
ocorrer a identificação de solu-
ções práticas para várias áreas 
de suma importância em nossa 
cidade”.

Finalizando, a presidente do 
COMMAM, Ivana Freitas, con-

siderou o evento da mais alta 
relevância e destacou que a 
QUALIDADE DE VIDA vem sen-
do um tema bastante discutido. 
"O conceito é amplo, e vai do 
equilíbrio da vida dos indivídu-
os, como também em sentir-
-se tranquilo e satisfeito com 
os acontecimentos cotidianos,  
sendo esse um dos principais 
diferenciais competitivos entre 
as cidades,  como foi abordado 
em umas das apresentações do 
Painel. Então, como não discu-
tir qualidade de vida em meio 
a segurança, educação, saúde, 
mobilidade urbana, sustentabi-
lidade, ou seja, o bem estar da 
nossa população para Torres 
2050?”.

Realização: Conselho Munici-
pal do Meio Ambiente de Torres 
(COMMAM) 

Apoio: Prefeitura Municipal 
de Torres, Rádio Cultural FM 
Torres,  Vca Maggi, DIMER Jardi-
nagens, Artesãos Casa da Terra, 
Agua Mineral Santo Anjo, Jornal 
A FOLHA.

*Fotos por Priscila Gamba 
(Prefeitura de Torres)

Palestrantes: Eng Marco Antonio & Lara Lutzenberger; na foto à direita, Mediador Nelson Peres com Prof 
Leonardo Gedeon e Eraclides Maggi
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Por Guile Rocha

Organizado pela Federação 
das Indústrias do Estado do Rio 
de Janeiro (Firjan), o Índice Fir-
jan de Desenvolvimento Muni-
cipal (IFDM) é um dos principais 
estudos sobre a situação socioe-
conômica dos municípios brasi-
leiros. Ele monitora os indicado-
res sociais em 5.471 municípios, 
onde vivem 99,5% da população 
brasileira. E o resultado mais 
recente do IFDM, divulgado no 
último dia 28 de junho, mostra 
que, no Brasil, o desenvolvi-
mento econômico e social dos 
municípios segue extremamen-
te desigual - num comparativo 
entre as metades norte e sul do 
país.

O IFDM de 2018  tem como 
base dados de 2016. Para com-
por o índice, que voltou a subir 
após três anos de queda, são 
usadas estatísticas oficiais so-
bre saúde e educação básicas 
(como número de matrículas 
escolares e mortalidade infan-
til), além das taxas de emprego 
e renda. O índice varia de 0 a 1, 
sendo que, quanto maior o va-
lor, maior é o desenvolvimento 
socioeconômico do município. 
E, pelas informações coletadas, 
percebe-se que no ranking dos 
500 municípios mais desenvol-
vidos estão principalmente as 

cidades das regiões Sudeste 
(50%) e Sul (41%) - sendo que 
o município de Louveira (SP) foi 
o que apresentou o maior valor 
(0,9) e ficou no topo do ranking 
nacional. A região Centro-Oeste 
ocupa 7% dessa lista, enquanto 
Nordeste ocupou apenas 8 posi-
ções entre os 500 maiores IFD-
Ms do país (1,6%). Já na Região 
Norte, apenas Palmas, capital 
do Tocantins, figura entre os 
municípios com melhor desem-
penho.

Já entre os 500 municípios 
com menor desenvolvimento 
do país, 68% estão no Nordes-
te e outros 28%, nos estados 
do Norte. Nesta última região, 
por exemplo, mais de 60% das 
cidades têm desenvolvimento 
considerado baixo (até 0,4) ou 
regular (até 0,6). No Nordeste, 
metade dos municípios também 
estão nessa condição. Bahia 
(34%), Maranhão (20%) e Pará 
(13%) foram os estados com 
maior quantidade de represen-
tantes entre os 500 municípios 
pior classificados no ranking. 
Juntas, as regiões Norte e Nor-
deste somam 87,7% do total de 
municípios com pior desenvol-
vimento econômico e social do 
Brasil, segundo o IFDM 2018.

O Rio Grande do Sul tem 18 
municípios entre os cem maio-
res índices. O Sistema Firjan 

destaca o bom resultado gaú-
cho na área de saúde – sendo 
que, proporcionalmente, o Esta-
do é o que reúne mais cidades 
do país com nível de excelên-
cia nesse segmento: 84,9% (ou 
421). No apanhado geral, Vale 
Real teve IFDM de 0,8807 ponto 
e tomou de Lajeado a liderança 
do ranking do RS - ficando ainda 
em 4° lugar no ranking nacional. 
Segundo a Firjan, nenhuma ci-
dade gaúcha apresentou baixo 
grau de desenvolvimento. 

DESENVOLVIMENTO

Torres volta a aparecer entre municípios de maior 
desenvolvimento no Brasil, segundo Índice Firjan
Aumento nos quesitos saúde, emprego e renda fez com que a cidade (foto) aparecesse com maior índice de desenvolvimento municipal no Litoral Norte

Torres tem o melhor resultado do 
Litoral Norte

Os dados do mais recente Ín-
dice Firjan mostram que Torres 
melhorou nos indicadores socio-
econômicos em 2016 (ano base 
para o estudo), e voltou a figurar 
entre os municípios de maior de-
senvolvimento no Brasil.A cida-
de alcançou o valor de 0,820 no 
IFDM Consolidado - que insere 
o município entre os de alto de-
senvolvimento (valor acima de 
0,8). O resultado fez com que Tor-
res voltasse a ser o município de 
maior desenvolvimento econômi-
co no litoral norte do Rio Grande 
do Sul, além de melhorar a nota 
obtida no na pesquisa anterior 
do Firjan (cujos dados eram de 
2015 - e onde a nota torrense era 
de 0,799). No ranking estadual, o 
município ficou na 45ª posição, 
e na 237ª posição entre os 5471 
municípios do Brasil analisados. 

Lembramos que os dados com-
putados na pesquisa mais recen-
te do Firjan tem como ano base 
2016. E como já havia sido tabula-
do em outras pesquisas de desen-

volvimento municipal do Firjan, o 
quesito Saúde foi o que apresen-
tou maior índice: 0,914. Apesar 
da nota alta, o valor é mais baixo 
do que o de 2012, quanto Torres 
pontuou 0,9869 e ficou com o 7° 
melhor índice de saúde do RS (e 
um dos 30 melhores do Brasil).

Mas o índice na qual Torres 
vem efetivamente (e de forma 
contínua) melhorando sua colo-
cação é o de Educação: marcando 
0,879 pontos, o resultado da edu-
cação vem progressivamente me-
lhorando desde 2006 (quando o 
índice do município era de 0,723). 

Já no quesito Emprego e Ren-
da, a cidade trilha um caminho 
oscilante: marcou 0,66 pontos 
nesta mais recente pesquisa do 
Firjan, o que representou melho-
ra significativa em comparação 
ao índice de 2015 (quando Torres 
teve índice de 0,615 nesse quesi-
to). Entretanto, em 2014 o valor 
torrense consolidado em empre-
go e Renda era de 0,75, e chegou 
a ser de 0,78 em 2012.

Foto da prainha a partir do Morro do Farol

FIRJAN e áreas de desenvolvimento de Torres no ranking de 2018 (BASE: ano 2016)

Comparativo dos resultados de Torres nas últimas medições do Firjan
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Por Guile Rocha

A versão 2018 do Índice Firjan de 
Desenvolvimento Municipal (IFDM) 
monitora o desenvolvimento socio-
econômico de todos os 5.565 mu-
nicípios brasileiros em três áreas: 
emprego e renda, educação e saúde 
- tendo como base dados de 2016. E 
conforme esta complexa pesquisa, 
entre os municípios da microrregião 
de Torres - aqueles emancipados da 
cidade desde os anos 80 - Arroio do 
Sal foi o que teve a melhor evolução 
nos últimos anos. 

O índice de Arroio do Sal (0,753) 
teve uma  melhora gradual e cons-
tante no quesito educação leve 
melhora em comparação com 2015 
(0,749) - impulsionado por uma gra-

dual e significativa melhora no que-
sito educação, que vêm ocorrendo 
desde 2008, e leve melhora no que-
sito Emprego e Renda. Entretanto, 
conforme o Firjan, de 2008 até 2016 
o município teve piora significativa 
no quesito saúde.

Três Cachoeiras melhorou seu ín-
dice (0,753) em relação a 2015 (0,723) 
mas está longe do melhor resulta-
do geral, obtido em 2011 (0,791). O 
baixo resultado no quesito emprego 
e renda nos últimos anos preocupa - 
com queda de mais de 40% compa-
rando-se com 2013, quando a cidade 
alcançou 0,731 pontos 

Município catarinense vizinho à 
Torres, Passo de Torres também vem 
apresentando uma melhora lenta e 
gradual no ranking da Firjan. Com 

IFDM consolidado de 0,702, melho-
rou levemente em relação a 2015 

-  com valores um pouco mais altos 
nos índices de educação e saúde e 

um pouco mais baixos em emprego 
e renda.

DESENVOLVIMENTO

Impulsionado pelo educação, Arroio do Sal vem 
melhorando classificação no índice Firjan

Apesar disso, situação da saúde em Arroio do Sal piorou significativamente no quesito saúde. Municípios muito pequenos da microrregião de Torres 
seguem sofrendo com problemas no índice de emprego e renda

Resultado dos Municípios da Região no Ranking da Firjan de desenvolvimento

Nos municípios muito pequenos, problemas no quesito emprego e renda
Em comparação com os índices 

de 2015, Dom Pedro de Alcântara 
melhorou levemente no quesito 
educação e segue como município 
com melhor parâmetro da microrre-
gião no quesito saúde (0,955) - ape-
sar de ter perdido pontos em relação 
ao índice de 2010, quando foi consi-
derado o pelo Firjan como município 
mais bem ranqueado saúde no país 
(obtendo nota máxima, 1). A baixa 
nota de Dom Pedro de Alcântara 
no quesito emprego e renda (0,381) 
segue uma média histórica do mu-
nicípio, mas em 2014 essa nota era 
significativamente maior (0,49).

O mal resultado no índice de 
emprego e renda visto em Dom Pe-
dro de Alcântara também pode ser 
averiguado nos municípios muito 
pequenos (com menos de 3 mil ha-
bitantes), da microrregião de Torres. 
Mampituba, Morrinhos do Sul e Três 
Forquilhas apresentam valores abai-
xo de 0,4 (baixo desenvolvimento) 
nesta área - com destaque negati-
vo para Morrinhos do Sul (com um 
dos índices mais baixos do estado 
em emprego e renda - 0,299). Vale 
ressaltar, entretanto, que o índice 
de Emprego & Renda da Firjan não 
leva em conta o emprego informal, 

que acaba escondendo da estatística 
uma relevante porcentagem da ren-
da total da população (em especial 
em cidades pequenas como as acima 
citadas). 

Apesar dos ba
ixos índices em emprego e ren-

da, Mampituba teve melhora no 
ranking geral da Firjan, impulsionado 
levemente pelo resultado no que-
sito educação e, principalmente na 
saúde (mais de 10% de aumento em 
comparação com 2015). Já um dos 
destaques negativos da microrre-
gião fica com Morrinhos do Sul - que 
caiu significativamente no ranking se 

comparado ao resultado de 2015 (de 
0,7 para 0,654), tendo piora signifi-
cativa no quesito educação e saúde. 
Pior ainda foi Três Forquilhas - que 
teve um dos piores índices do RS, 
sendo único município do litoral a 

aparecer abaixo dos 0,6 no IFDM 
consolidado - caindo significativa-
mente em comparação ao ano de 
2015, impulsionado por uma fortíssi-
ma queda no quesito saúde (que foi 
de 0,91 para 0,64)

O vício do emprego informal 

Análises à parte, é importante 
lembrar que o índice de Emprego & 
Renda da Firjan não leva em conta 
o emprego informal, que acaba es-
condendo da estatística uma rele-
vante porcentagem da renda total 
da população. Essa característica 

histórica das relações de trabalho 
no Brasil é um dos grandes motivos 
para o estanque de determinados 
indicadores econômicos, e contri-
bui, em parte, para a os índices bai-
xos de emprego e renda na região 
de Torres (confira a seguir) – assim 
como em quase todos os outros mu-
nicípios do país.

Deputados comemoram repasse de 
R$ 2,6 milhões para escolas do litoral

Com o objetivo de melhorar o 
ambiente escolar para qualificar 
o ensino público foi confirmado 
na última semana o repasse de 
R$ 2,6 milhões para 21 escolas do 
Litoral Norte. Com articulação dos 
deputados federal Alceu Moreira 
e estadual Gabriel Souza, ambos 
do MDB, junto ao Governador 
José Ivo Sartori foi confirmado a 
liberação dos recursos através do 
Programa Autonomia Financeira 

2018. Serão contemplados os mu-
nicípios de Arroio do Sal, Capão 
da Canoa, Itati, Mampituba, Ma-
quiné, Santo Antônio da Patrulha, 
Osório e Torres.

Os valores são provenientes do 
Banco Internacional para Recons-
trução e Desenvolvimento (Bird) e 
do salário-educação. Os recursos 
serão repassados direto para cada 
escola e serão utilizados em refor-
mas e ampliações. O deputado fe-

deral Alceu Moreira parabenizou 
o Governo do Estado pela libera-
ção dos recursos para as escolas 
do Litoral Norte. “Certamente 
será possível com esses recursos 
qualificar as escolas do litoral. É 
uma conquista muito importan-
te para a região e com certeza a 
comunidade escolar será muito 
beneficiada com essas obras que 
serão realizadas nas escolas”, fri-
sou Alceu Moreira.

Alceu Moreira  agradece ao Ministro da Saúde repasses para o litoral

Na última semana o Ministro da Saúde 
Gilberto Occhi anunciou um novo repas-
se de recursos ao governo do Estado para 
qualificar a assistência de saúde. O aporte 
que chega do Ministério, será utilizado na 
modernização de hospitais e na estrutura-
ção de serviços de média e alta complexi-
dade do SUS.

No Litoral Norte através de articulação 

dos deputados federal Alceu Moreira e 
estadual Gabriel Souza, ambos do MDB, 
foram garantidos recursos para Tramandaí, 
Torres, Capão da Canoa e Osório. No total 
serão investidos R$ 1,3 milhão na qualifi-
cação dos serviços hospitalares, como resi-
dência terapêutica, cirurgia cardiovascular, 
AVC, UTI, obesidade, obstetrícia, saúde 
mental, Samu e na aquisição de caminho-

netes para prevenção e controle de ende-
mias. O deputado federal Alceu Moreira 
comemorou o repasse dos recursos, desta-
cando que os serviços da saúde na região 
vão ser qualificados. “Certamente esses va-
lores repassados a saúde do litoral são de 
fundamental importância para avançarmos 
na qualificação deste serviço tão importan-
te para a população”, disse Alceu Moreira.
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Depois de 21 anos, a Triunfo Con-
cepa deixou de administrar a BR-
290, a Freeway (que liga a capital ao 
litoral norte). O vínculo da conces-
sionária com governo federal encer-
rou às 23h59 de terça-feira (3). Sem 
renovação de contrato pelo menos 
até o próximo verão, a rodovia não 
terá empresa encarregada. Desde 

quarta-feira (4) não haverá cobrança 
de pedágio - assim  como não haverá 
a prestação dos serviços de manu-
tenção prestados pela Concepa.

Provisoriamente, a  Agência Na-
cional de Transportes Terrestres  
(ANTT) informa que a partir desta 
quarta-feira, o DNIT assume a rodo-
via. O leilão de concessão da BR-290 

(Freeway) - bem como de outras 
estradas federais como a BRs 101,  
386 e 448 - com edital publicado  
pela ANTT, só vai ocorrer no dia 1º 
de novembro. O DNIT fica respon-
sável somente pela manutenção da 
rodovia enquanto a concessão não 
ocorre e, por isso, não pode fazer 
cobranças. 

Freeway não tem cobrança de pedágio 
desde quarta-feira (04)

Empresário de Três Cachoeiras morre 
em acidente de Trânsito

Na terça-feira (3), após acidente 
de trânsito, faleceu Gilnei Machado 
Lumertz (foto), 55 anos. O acidente 
ocorreu entre o acesso de Xangrilá 
e o Parque Eólico, na ERS-407 (Es-
trada do Mar). Gilnei chegou a ser 
socorrido e encaminhado ao hos-
pital de Capão da Canoa, mas não 
resistiu aos ferimentos e morreu.

Cidadão  de atuação na comuni-
dade regional, Gilnei era empresá-
rio (trabalhava no ramo de móveis 
e decoração) e filho de Pedro Lu-
mertz,( in memoriam), ex-prefei-
to de Três Cachoeiras.  O corpo de 
Gilnei foi velado na capela mortuá-
ria de Três Cachoeiras, seguido do 
sepultamento no cemitério munici-
pal.

Gilnei Lumertz

Prefeitura de Arroio do Sal 
promoverá Leilão

No dia 12 de 
julho, quinta-fei-
ra, a Prefeitura de 
Arroio do Sal es-
tará promovendo 
o Leilão nº 01/18, 
do tipo maior lan-
ce. O Leilão será 
feito na Câmara 
de Vereadores, a 
partir das 14h. Na 
ocasião, serão lei-
loados veículos, 
máquinas, equi-
pamentos e suca-
tas. interessados 
devem entrar em 
contato com a 
prefeitura do mu-
nicípio pelo fone: 
(51) 3687-1366

Arroio do Sal conquista verba da Consulta Popular 
2018 para Reaparelhamento dos Órgãos de Segurança

Desde 1998 o Estado do Rio 
Grande do Sul instituiu através 
da Lei nº 11.179, que a popu-
lação define diretamente parte 
dos investimentos e serviços 
que constarão no orçamento 
do Estado. Esse processo foi 
denominado de Consulta Po-
pular.

Na Consulta Popular deste 
ano, o município de Arroio do 
Sal, que faz parte do Conselho 
Regional de Desenvolvimento 
(COREDE) de Osório, se clas-
sificou para receber o recurso 
destinado ao Reaparelhamen-
to dos Órgãos de Segurança, 
com 691 votos, o que foi muito 

positivo em comparação com a 
eleição passada (2016), onde 
foram computados apenas 122 
votos. A Prefeitura e a popula-
ção se mobilizaram em prol de 
melhorias para o município.

Anualmente o Governo do 
Estado fixa o valor submetido 
à deliberação da população. 

Este valor é distribuído entre 
as 28 Regiões do Estado, de 
acordo com critérios como a 
população de cada região e 
o Índice de Desenvolvimento 
Socioeconômico (IDESE). Para 
a Consulta Popular 2018/2019 
o valor disponibilizado é de R$ 
80 milhões
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Arroio do Sal tem dois 
destaque na Olimpíada de 

Matemática (OBMEP)

Arroio do Sal vai ser 1ª cidade do litoral a receber 
uma loja da rede de supermercado Andreazza

Presença forte de veranistas da serra na cidade e aumento nos moradores foram os motivos.  Serão cerca de 120 empregos diretos e 50 indiretos já para setembro

Por Fausto Júnior

Em reunião realizada na última 
terça-feira, dia 3 de junho, junto à 
prefeitura de Arroio do Sal, diretores 
e gestores do Supermercado Andrea-
zza anunciaram oficialmente sua en-
trada na cidade com uma operação 
de varejo que estará aberta já para 

o próximo veraneio. É que a rede é 
da serra gaúcha, sendo que um dos 
destinos preferidos dos serranos no 
litoral são as praias de Arroio do Sal, 
constatação que escolheu a cidade 
como a primeira a receber loja da 
rede de supermercado na região. 

O endereço já está definido. A 
loja vai ficar na Rua Alegrete (Inter-

praias) no limite da Praia Areias Bran-
cas, num pavilhão onde já funcionou 
outra operação similar. E conforme 
informam os lojistas, o espaço de 
aproximadamente 2.500 m² abriga-
rá uma loja moderna e confortável, 
com tudo o que os consumidores 
precisam na avaliação da direção da 
rede de lojas.

Comitiva de diretores e técnicos da empresa estiveram  na prefeitura 
para conversar com prefeito  Flávio Angst (ao fundo, ao lado do verea-

dor Carlos Henrique)

Empregos e concorrência para atender o crescimento de moradores
Com investimento previsto de R$ 

8 milhões para a implantação da loja 
em Arroio do Sal, o anúncio prevê 
também a geração de 120 empregos 
diretos e 50 indiretos.  E a nova loja 
vai atender durante os 12 meses do 
ano, atendendo a demanda do vera-
nismo e de moradores da cidade na 
baixa estação. 

Na reunião coordenada pelo pre-
feito Flávio Angst, o Bolão, o clima 

era de positividade. É que o prefeito 
de Arroio do Sal também é proprie-
tário de uma rede de mercados na ci-
dade. Mesmo assim ele comemorou 
o feito junto aos diretores da rede ao 
avaliar (e comemorar) a situação de 
crescimento de Arroio do Sal. Con-
forme afirmou o prefeito, a cidade 
teve forte aumento de matrículas 
nas escolas municipais, na contra-
mão do que têm acontecido em mui-

tas cidades do RS. Foram 10% de au-
mento nas matrículas em 2017; e em 
2018, mais 10% de aumento, o que 
projeta crescimento acima de 20%.  
Isto mostra que Arroio do Sal está 
tendo incremento no número de 
moradores fixos, o que sugere mais 
oferta de comércio o ano inteiro. 

A visão da diretoria da Andre-
azza é similar. Para os gestores da 
rede, quem ganha é o consumidor, 

pois a entrada de uma loja do nível 
da rede vai estimular a concorrência 

para que todos possam fazer o seu 
melhor. 

 Vagas de Empregos serão para trabalhadores “LOCAIS”
 Outra notícia dada na reunião foi a 

de que a rede Andreazza de Supermerca-
do irá priorizar as vagas de emprego para 
os trabalhadores locais, ao invés de tra-
zer as pessoas de fora. E a rede já iniciou 
processo de recrutamento e seleção de 
funcionários para a nova loja.  O Gerente 

já está recrutado e receberá apoio técni-
co da Andreazza desde agora, auxiliando 
na abertura. E o processo para o preen-
chimento das outras vagas já está em 
fase de avaliação de currículos, mesmo 
a loja sendo projetada para abrir no final 
do mês de setembro.  Os interessados 

podem enviar currículo, especificando 
a cidade de Arroio do Sal, pelo e-mail: 
recrutamento@superandreazza.com.br 
ou entregar na loja Riconi Tintas (na Av. 
Brasil, 1335, Centro, Arroio do Sal).

E este feito foi também comemorado 
pelo prefeito Flávio Angst, já que, con-

forme afirmou, a diminuição das ativi-
dades da Construção Civil (desde 2014) 
na cidade fez com que não esteja sendo 
suprida a demanda de empregos de in-
verno.  O prefeito Bolão sabe bem disto, 
por conhecer a realidade na prática em 
suas lojas similares (supermercados). E a 

oferta de vagas, conforme o prefeito, di-
minui pela metade neste tipo de comér-
cio na baixa temporada, o que gera mais 
demanda por emprego a ser suprida no 
inverno. Por tudo isso, a comunidade 
tende a receber de braços abertos este 
novo empreendimento.  

 Sobre o Grupo Andreazza
O Grupo Andreazza conta atu-

almente com trinta e duas lojas. 
A Rede de Supermercados possui 
vinte e seis lojas (21 em Caxias 
do Sul, duas em Flores da Cunha 

e uma unidade nas cidades de 
Farroupilha, Bento Gonçalves e 
Carlos Barbosa) além da Rede 
Vantajão (que possui 6 unidades 
nos bairros de Caxias do Sul). O 

Grupo conta com mais de dois mil 
e setecentos funcionários, conso-
lidando-se assim como uma das 
maiores forças supermercadistas 
da Região Sul do Brasil e um dos 

três principais empregadores da 
Serra Gaúcha.

Além desta nova unidade no 
litoral norte, a rede projeta ainda 
para este ano a abertura de pelo 

menos mais 2 unidades: uma no 
município de Vale Real, localizado 
no Vale do Caí, distante 35 km de 
Caxias do Sul, e outra loja em re-
gião central de Caxias.

Realizou-se na manhã de sábado, 
dia 30 de junho, no Salão de Atos da 
UFRGS, em Porto Alegre, a Cerimônia 
Regional de Premiação da OBMEP 
2017 (Olimpíada Nacional de Mate-
mática das Escolas Públicas). Na oca-
sião, dois alunos da Escola Estadual 
de Ensino Médio José de Quadros - 
de Arroio do Sal -  foram premiados: 
Roberta Müller Nunes, que recebeu 
certificado e medalha de Prata; João 

Gabriel Machado que recebeu o cer-
tificado.

Em Cerimônia Nacional a ser rea-
lizada no dia 02 de agosto, no Rio de 
Janeiro, o aluno João Gabriel recebe-
rá a medalha de Ouro. A escola José 
de Quadros recebeu um Kit esportivo 
pela conquista dos medalhistas. A 
Prefeitura Municipal parabeniza os 
alunos pela conquista e pela dedica-
ção.

Projeto Raízes terá de ser adiado
ARROIO DO SAL - O Evento 

Raízes, que estava previsto para 
ocorrer no mês de agosto em 
Arroio do Sal, foi adiado em de-
corrência da insuficiência de re-
cursos financeiros da Secretaria 
Municipal de Educação e Cultura. 

A data será redefinida e em breve 
divulgada.

A Secretaria de Educação do 
município recomenda que as ati-
vidades já iniciadas continuem 
sendo realizadas, a fim de opor-
tunizar que os registros da his-

tória local possam se dar com a 
qualidade e excelência preconi-
zadas pelos realizadores do even-
to. Maiores informações podem 
ser obtidas com a Secretaria de 
Educação, através do (51) 3687-
3513.

Ultra maratona 450K passará por Torres e 
Arroio do Sal

Entre os dias 5 e 12 de julho 
ocorrerá a maior ultra maratona 
da América Latina: a "Anomati - 
Na Trilha dos carijos- Expedition 

450k". A largada será no dia 6 de 
julho, saindo da praia de São José 
do Norte e dando seguimento 
pela orla, com chegada prevista no 

dia 11 de julho em Torres, no Par-
que da Guarita. Em Arroio do Sal, a 
maratona passará pela orla no dia 
11 de julho, a partir das 14h.

Alunos da área da Beleza do Senac Torres promovem 
Ação na Festa do Pescador

ARROIO DO SAL - Os alunos dos 
cursos de Beleza do Senac Torres 
farão atendimentos gratuitos de 
barbeiro e manicure para o públi-

co que participará da Festa do Pes-
cador, sob supervisão dos docen-
tes. O evento acontece em Arroio 
do Sal, entre 25 e 29 de julho. Para 

mais informações sobre os cursos 
da área da Beleza disponíveis no 
Senac Torres, acesse o site www.
senacrs.com.br/torres.
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A Escola Municipal de Ens. Fund. Professora Luzia Rodrigues, oferta cardápio variado e saudável

Empenhada em con-
tribuir positivamente 
para uma melhor qua-
lidade de vida e preo-
cupada com a saúde de 
seus educandos, a Esco-
la Municipal de Ensino 

Fundamental Profª Luzia 
Rodrigues, localizada na 
comunidade de Canto do 
Hilário (no município de 
Dom Pedro de Alcânta-
ra), propõe um cardápio 
variado e natural. Entre 

a oferta de lanche sau-
dável estão: suco natural 
de maracujá, frutas, pão 
caseiro de moranga, de 
cenoura, pão integral, 
bolos, saladas diversas, 
aipim, carne, ovos, fran-
go, sopas (de legumes, 
de lentilha...), macarrão, 
leite, iogurte.

 O cardápio é elabo-
rado a partir das neces-
sidades diárias que as 
crianças precisam para o 
seu desenvolvimento. A 
responsável pelo cardá-
pio é a nutricionista Ana 
Ferreira. Vale ressaltar 
que muitas das saladas 
são cultivadas na produ-
tiva horta da escola, a 

qual é cuidada com muito 
amor e carinho. "Ensinar 
bons hábitos, incenti-
var uma alimentação 
saudável é investir num 
futuro melhor, é formar 

cidadãos conscientes e 
responsáveis por suas ati-
tudes perante si e o meio 
ambiente", ressalta a Se-
cretaria de Educação de 
Dom Pedro de Alcântara. 

Merenda escolar de qualidade em 
Dom Pedro de Alcântara

Senac. Educação profissional mudando vidas.

Mude a sua vida e o visual
da sua carreira.

Senac Torres
Av. General Osório, 146

Fone: (51) 3626.4908

senacrs.com.br/torres

Cabeleireiro 
400h

#mudandoavida
 /senacrstorres    @senacrs    @senac_rs

Hora do Lanche

Horta da escola

Município de Dom Pedro 
de Alcântara irá oferecer 
escolinha de futebol

Foi anunciado no dia 
03 de julho que o mu-
nicípio de Dom Pedro 
de Alcântara irá ofere-
cer uma escolinha de 
futebol para crianças 
e adolescentes da re-
gião. Os detalhes da 
parceria para a efetiva-
ção do serviço espor-
tivo ainda estão sendo 
acertados, mas a Pre-
feitura divulga que os 
Interessados em par-
ticipar - entre 05 a 15 
anos - devem procurar 
o departamento de 
assistência social para 
efetuarem o cadastro.

Na foto, o momen-
to da confirmação da 
parceria em prol da es-

colinha, no gabi-
nete do prefeito 
Dirceu Pinho Ma-
chado.



A FOLHA 27Sexta-Feira, 6 de JUlHO de 2018

PM prendeu seis pessoas acusadas de tráfico de drogas no Passo de Torres
Na noite de sábado (30), por volta 

das 22 horas, a Polícia Militar de Passo 
de Torres recebeu uma denúncia de que 
um grupo de pessoas de Florianópolis 
estavam circulando na cidade em um 
GM Vectra, em atitude suspeita. A PM 
conseguiu a informação de que estas 
pessoas estariam hospedadas em um 
hotel da cidade, sendo que no sábado, 
eles pegaram emprestado um VW GOL 
de um funcionário para resgatar o Vectra 
que tinha ficado atolado na praia.

Diante das informações, a PM ini-
ciou rondas e localizou o Gol ocupa-
do por quatro pessoas, três homens e 
uma mulher, na Estrada Geral Alto Feliz. 
Quando o quarteto percebeu que seria 
abordado, tentou dispensar entorpecen-
tes, entretanto, durante a abordagem os 

militares encontraram diversas petecas 
de cocaína embaladas e prontas para a 
venda, algumas no chão do carro, outras 
com um dos abordados, totalizando 30 
porções da droga, além de um pedaço 
de maconha. Ao serem questionados, os 
quatro disseram que um casal de amigos 
ficou hospedado no hotel. Prontamente 
os militares chamaram apoio das guar-
nições de Sombrio, Balneário Gaivota e 
São João do Sul e se deslocaram ao local 
indicado.

No quarto, um homem foi abordado 
e localizado 157 gramas de maconha 
prensada em diversas frações já embala-
das e prontas para a venda, além de plás-
tico filme usado para embalar a droga. Já 
no quarto ao lado que também estava 
alugado pelo grupo estava uma mulher, 

porém não foi encontrado nada ilícito.O 
homem abordado no hotel contou aos 
policiais que o grupo veio a passeio e 
estava aproveitando para vender drogas, 
para angariar dinheiro para a viagem em 
comunhão de esforços de todos. Em con-
sulta ao sistema, os policiais constata-
ram que um homem e as duas mulheres 
eram presos do regime domiciliar, com 
uso de tornozeleira eletrônica, entretan-
to nenhum deles portava a tornozeleira.

Diante dos fatos todos receberam voz 
de prisão pelo crime de tráfico de drogas 
e associação para o tráfico de drogas e 
foram entregues juntamente com os ma-
teriais apreendidos na delegacia de polí-
cia civil de Sombrio.

FONTE: Agora Sul

POLICIAL 

LADRÕES DERRUBARAM POSTES PARA FURTAR FIOS E DEIXARAM 5 MIL 
CLIENTES DA CEEE SEM LUZ EM ARROIO DO SAL

Mais de cinco mil clientes 
da CEEE ficaram sem forneci-
mento de energia elétrica na 
noite dessa terça-feira (03), 
em Arroio do Sal, devido à 
ação de ladrões de fios de co-
bre. Os bandidos derrubaram 
os postes a golpes de macha-
do. A equipe da CEEE foi acio-
nada por volta das 22h30 e 
identificou os primeiros três 
postes derrubados. Através de 
uma manobra emergencial, os 

técnicos reduziram o número 
de pontos sem luz para aproxi-
madamente 1,1 mil. Durante o 
trabalho de reparo, os ladrões 
cortaram outros dois postes.

Depois de uma nova in-
tervenção da equipe técnica, 
durante a madrugada desta 
quarta feira (04) ainda havia 
pouco mais de 200 clientes 
com abastecimento suspen-
so. Pela manhã alguns pontos 
ainda estavam sem luz na lo-

calidade de Pinus e o forne-
cimento deve ser totalmente 
normalizado até às 15h. De 
acordo com a CEEE, a ação dos 
bandidos ocorreu na Estrada 
do Mar próximo ao acesso ao 
Balneário Rondinha. Os crimi-
nosos levaram aproximada-
mente 360 metros de cabos de 
cobre, que representa aproxi-
madamente 50 quilos. O caso 
foi registrado na Polícia Civil 
para investigação.

Governo do RS contrata 949 aposentados, reservistas e 
temporários para a Segurança Pública gaúcha

O governo do Rio Grande do 
Sul anunciou nesta quinta-feira 
(5) a contratação de 949 novos 
servidores. São aposentados, 
reservistas e temporários, que 
vão atuar na Brigada Militar, no 
Corpo de Bombeiros Militar, 
na Polícia Civil, na Superinten-
dência dos Serviços Peniten-
ciários e no Instituto-Geral de 
Perícias.Foram abertas 1.804 

vagas, e estes foram seleciona-
dos nos testes físicos, médicos, 
psicotécnicos, além de entrega 
de documentação necessária.

Os servidores vão trabalhar 
em atividades administrativas 
e internas, videomonitora-
mento, controle de tornozelei-
ra eletrônica, patrulha escolar, 
policiamento comunitário, am-
biental e fazendário, guarda 

externa de presídios, guarda 
de prédios públicos, ensino e 
treinamento, apoio às funções 
de bombeiro.

Essas contratações fazem 
parte de um conjunto de me-
didas que o governo conseguiu 
aprovar na Assembleia Legisla-
tiva por Programa de Aposen-
tados da Polícia Civil, Susepe e 

IGP, do Programa Soldado Tem-
porário e do Programa Mais 
Efetivo - os dois últimos volta-
dos para a Brigada Militar e o 
Corpo de Bombeiros Militar.

Divisão dos servidores 
contratados

 31 servidores para a Polí-

cia Civil; 11 para o IGP; 4 para 
a Susepe; 267 militares reser-
vista para a Brigada Militar; 
46 militares reservistas para o 
Corpo de Bombeiros Militar; 
502 soldados temporários para 
a Brigada Militar, egressos das 
Forças Armadas; 88 soldados 
para o Corpo de Bombeiros 
Militar, egressos das Forças Ar-
madas.

Mais de 1,8 mil vagas foram abertas. Selecionados vão atuar em atividades administrativas e internas, e serviços como 
videomonitoramento e controle de tornozeleira eletrônica.

Família é feita refém e assaltada no Passo de Torres
A Polícia Militar de Passo de 

Torres foi acionada por volta 
das 19h30min de sexta-feira 
(dia 29/06), para atender um 
assalto que havia ocorrido na 
rua João Rodrigues da Silva, no 
centro do município. Segundo 
informações da Revista W3, a 
guarnição foi procurada pela 

vítima, que relatou ser gerente 
de um estabelecimento comer-
cial em Torres/RS e que, ao che-
gar em casa após o trabalho, foi 
rendido por três homens arma-
dos com pistolas e com os ros-
tos encobertos com balaclava, 
em frente a residência.

Os assaltantes obrigaram a 

vítima à entrar na casa, fazen-
do seu filho e sua esposa de re-
féns. Ainda conforme relatos, 
os bandidos possuíam rádios 
comunicadores, possivelmente 
na frequência da polícia. Os cri-
minosos queriam dinheiro, en-
tretanto a vítima não possuía 
nenhuma quantia em casa. De-

pois de ficaram um tempo re-
virando o imóvel os assaltantes 
roubaram eletrodomésticos, 
aparelhos eletrônicos, celula-
res entre outros pertences. E 
para fugir do local, o trio ainda 
roubou o veículo da família, um 
Hyundai I30. A Polícia Militar 
do Vale do Araranguá foi acio-

nada, realizou diversas buscas, 
entretanto, os criminosos não 
foram localizados. A Polícia 
acredita que os assaltantes te-
nham fugido sentido Rio Gran-
de do Sul.

Fonte: Revista W3 
e Diogo CCR
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31º Festival Internacional de 
Balonismo tem nova data

A Prefeitura de Torres e 
a Air Show anunciam que 
o 31º Festival Internacional 
de Balonismo será realiza-
do entre os dias 1º e 05 de 
maio de 2019, no Parque 
Odilo Webber Rodrigues. A 
data foi alterada em relação 
à divulgada anteriormente, 
com o objetivo de possibili-
tar melhor logística para os 
pilotos.

Os organizadores já es-
tão trabalhando no plane-
jamento do evento para 
garantir o sucesso de mais 
uma edição do Festival, que 
vem crescendo e conquis-
tando maior público a cada 
ano. Em 2018, Foram mais 
de 65 balões nos céus - um 
recorde histórico -  colo-
rindo os céus da cidade na 
30ª edição do Festival que, 
definitivamente, consolidou 
Torres como capital nacional 
do Balonismo.

Conforme a Prefeitura de 
Torres, cerca de 350 mil pes-
soas prestigiaram o evento 
neste ano - que além dos 
balões contou com diver-
sas atrações paralelas como 
shows, exposições, feiras, 
praça de alimentação, atra-
ções culturais e esportivas.

Balões inflando na edição 2018 do festival de balonismo 
em Torres
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Atletas vinculados ao projeto Brincar 
de Correr, da Ascort (Associação dos 
Corredores de Torres) mais uma vez 
brincaram de Correr na Corrida do 
Circuito Sesc que aconteceu no ul-
timo domingo dia 24 de Junho, em 
São Leopoldo. O grande destaque 
individual foi para Natã Nascimento 
que venceu os 3km Geral, mais uma 
vez mostrando estar em grande for-
ma em prova teve um nível técnico 
muito bom.   "Nas categorias 
Infantil dos 10 a os 15 anos tivemos 
um grande domínio, destacando a 
bela vitória de Brenda Brum que já 
havia ganhando em Capão da Canoa. 
Tivemos vários outros atletas que su-
biram ao pódio em suas devidas ca-

tegorias", ressalta o trenador Cláudio 
Freitas
A Ascort com a devida pontuação su-
biu para o 2 ° lugar por equipes na 

Classificação Geral do Circuito Sesc 
de Corridas. Agora a próxima etapa 
do Sesc que Ascort pretende partici-
par será a corrida em Guaíba.

ESPORTES

Atletas torrenses com resultados expressivos 
em corridas em São Leopoldo e Arroio do Silva

Equipe da Ascort está em segundo lugar no Circuito SESC de Corridas, e fez 
bonito também em rústica nas areias de Arroio do Silva (SC)

Os jogos da final estadual do Cir-
cuito Sesc de Câmbio 2018 vão 
reunir pelo menos 400 idosos de 
várias partes do RS, neste final 
de semana (07 e 08 de julho), em 
Canoas. Torres foi uma das sedes 
das disputas municipais de vôlei 
adaptado à terceira idade, que 
aconteceram entre abril e junho, 
e terá representantes na final, que 
reunirá mais de 20 equipes, dividi-
das em duas categorias mistas A 
(entre 50 e 59 anos) e B (acima de 
60 anos). Os jogos iniciam às 9h, 
deste sábado (07/07), no Clube 
dos Empregados da Petrobras (Av. 

Getúlio Vargas, 11.001 - Canoas), 
logo após a cerimônia de abertu-
ra. Entre os objetivos do torneio 
está a promoção do hábito de pra-
ticar esportes e a valorização do 
envelhecimento ativo e saudável, 
diretrizes do Programa Sesc Matu-
ridade Ativa que mobiliza mais de 
5 mil idosos em todo o RS.
No domingo (08/07), serão co-
nhecidos os campeões de cada 
categoria desta terceira edição 
do Circuito Sesc de Câmbio, que 
serão reconhecidos com troféus e 
medalhas. Durante as etapas mu-
nicipais o Circuito Sesc de Câmbio 

passou por cidades como: Laje-
ado, Erechim, Campinas do Sul, 
Campo Bom, Dois Irmãos, Sapu-
caia do Sul, São Sebastião do Caí, 
Portão, São Leopoldo, Porto Ale-
gre, Passo Fundo, Capão da Canoa 
e Torres.
Neste ano, o Governo Estadual 
publicou a Lei 15.168, no dia 27 de 
abril, que reconhece a prática do 
Câmbio como esporte símbolo da 
pessoa idosa. O câmbio é um jogo 
de vôlei adaptado à terceira idade 
e as disputas ocorrem na modali-
dade câmbio misto, com foco em 
pessoas acima dos 50 anos.

Times classificados em Torres estarão nas finais 
do Circuito Sesc de Câmbio 2018

Decisão da competição de vôlei adaptado à terceira idade acontece neste final de 
semana (07 e 08 de julho), em Canoas

Ascort levou grande equipe para prova do Sesc em São Leopoldo

Domínio em rústica de Arroio do Silva
E no último domingo (1°) os atletas 
da Ascort voltaram a correr. Desta 

vez, na Rústica Festa do Peixe em 
Arroio do Silva SC, onde dominaram 

o pódio. Os atletas percorreram 
os 5km da prova na beira da praia, 
num percurso de areia. Na catego-
ria Geral masculino, os atletas tor-
renses conquistando a vitória com 
Eduardo Bandeira, tendo como vice 
campeão José Daniel e 3° lugar Ni-
colas Santos. Já no feminino desta-
que torrense para a vice campeã, 
Emily Bandeira.
Na categoria 16 a 19 anos, o re-
presentante da Ascort, Lucas Rau-
pp, fo  campeão seguido pelo vice 
campeão William de Oliveira. Já na 
categoria acima dos 60 anos, Caio 
Amiguinho foi Vice Campeão. Atletas Ascort em Arroio do Silva

Patrocínio Master Torres Calçados  / Restaurante Cantinho do 
Pescador / CFC Torres RS / Construtora Monte Bello  /  Pompeu 
Materiais Construções e Serviços  / Nossa Casa Imobiliária  / 
RMS Telecom / Laboratório Da Rocha  / Over Bike  / Lavande-
ria Lavex Clean/ Imobiliária Lummertz  / Klein Bicicletas / J3 
Construções&Incorporação /  COMDICA / SOSSEG / STAN LIMP

Equipe Técnica: JB Clínica Quiropraxia / Welle Fisioterapia /  
Academia Kirra Capesca / Clinica Praia Grande  / Massotera-

peuta Dirlene Girelli/ Proforma Fisioterapia  / Longe Vitá – Saú-
de e Estética/ Vitor Luiz Job dos Santos  / JP Soluções Tecnoló-
gicas / Nutricionista Isadora Azambuja Psicólogo
Apoios: Águia Contabilidade  / Papelaria Atlântica  / Bio Phar-
ma  / SESC Torres – RS  /  Studio Fitness / Academia Corpus 
Fitness / Clezar Junior Engenharia e Construções  / Novo Lar 
Imobiliária  / Brasília Grill  / Kaliptus Pizzaria  / Sinto e Cepento 
/  Protelim Piscinas Torres  / Co2 Grupo de Corrida  /  Grupo 
Bem Estar de Corrida /  Frederico Maciel
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   PREFEITURA 

            DE
ARROIO DO SAL

HOTEL

LOJAS

Correios

SAAS

RESTAURANTE

POLÍCIA

Rua Ademar Valim

Estrada do Mar

Lagoa Itapeva

BEM-VINDO A ARROIO DO SAL

ECAS

ECAS

ESCOLA

1

2

4

5

6

7

8

9

10

3

1 - Beira Mar
- Consulados Grêmio e Inter
- Vôo de Paramotor

2 - Beira Mar
- Campeonato de Surf
- Torneio de Pesca
- Torneio de Pesca em Trio e 
Cadeirante

3 - Praça do Mar
- Jiu-Jitsu
- Ballet
- Batalha de Chefs
- Invernada
- Coral Vozes Iluminadas
- LoL
- Xadrez
- Concurso de Cosplay
- Parque de Diversões
- Rodeio de Tarrafa
- Feira de Orgânicos
- Circo Mariotti
- Caminhão Recrearte
- Motoclube Falcões do Mar 
0800
-Palestra Guilherme 
Machado (Circo Mariotti)

4 - Av. Arroio do Sal
Estandes

5 - Rua Alegrete
- Praça de Alimentação
- Futevôlei

6 - SAAS
- Seminário 
Empoderamento Feminino
- Seminário SIM
- Evento Câmara de 
Vereadores
- Fórum da Pesca

7 - ECAS
- Torneio de Futsal Infantil
- Torneio de Futsal 
Feminino

8 - Pista Motocross
- Campeonato de Motocross

9 - Trilha Jipeiros
- Jeep

10 - Pousada da Lagoa
- Remada Stand Up Paddle

Programação sujeita a alteração

Arroio do Sal/RS

25 a 29 de julho de 2018

Arroio do Sal/RS

25 a 29 de julho de 2018

ECONOMIA 

Temporada de inverno é bom momento para investir em um imóvel de veraneio

Frio, vento e chuva. Parece 
o pior momento para se pensar 
em praia, certo? Não necessa-
riamente. Enquanto o inverno 
emplaca todas suas caracte-
rísticas clássicas no clima, o 
mercado imobiliário do litoral 
esquenta com possibilidades 
de investimento rentáveis e 
com valores abaixo do padrão. 
Ao longo da baixa temporada 
do turismo, é possível garantir 
melhores negociações e ante-
cipar-se aos reajustes que pos-
sam aparecer até a chegada do 
verão.

Atualmente, nos principais 
bairros de Torres, , as constru-
ções imobiliárias somam cerca 
de 180 mil metros quadrados. 
Uma das principais razões para 
esse volume elevado é o cená-
rio favorável para a valorização 
dos imóveis em longo prazo. De 
acordo com um levantamento 
realizado pela Infinity Imobiliá-
ria Digital, o valor médio de um 
apartamento de três dormitó-
rios, por exemplo, cresceu, em 
média, R$ 500 mil entre 2008 e 
2018. 

Esse preço tende a dar um 

salto no verão: nos últimos cin-
co anos foi notado um aumento 
médio de 15% nas tabelas de 
preços das principais construto-
ras de Torres sempre a partir de 
novembro. Entre dezembro e 
março, o Volume Geral de Ven-
das (VGV) da Infinity Imobiliária 
Digital é até 50% maior do que 
no período entre julho e agosto. 
Ou seja: pela lei da oferta e da 
procura, os valores são natural-
mente mais baixos ao longo do 
inverno.

O movimento é reconhecido 
pela RDimer, uma das constru-

toras que mais tem investido 
em empreendimentos em Tor-
res. A marca, atualmente, conta 
com três edifícios residenciais 
em construção na cidade: Ve-
rano, Enseada e Dall'Acqua  
–  além do recém-entregue Ab-
soluto –   todos de alto padrão 
arquitetônico e nas melhores 
localizações do município. No 
hotsite overaoestachegando.
com.br, a construtora apresenta 
estes lançamentos, bem como 
opções de apartamentos e co-
berturas prontos para morar e 
aproveitar o próximo verão em 
Torres. E o inverno consolida-se 
como bom momento para rea-
lizar negócios imobiliários (com 
preços mais convidativos).

Ao longo da estação mais fria, o mercado imobiliário da região litorânea apresenta possibilidades de investimento 
rentáveis e com valores abaixo das tabelas de preços de verão

Torres se consolida como um dos destinos 
preferidos dos veranistas gaúchos

Com visual deslumbran-
te, o município de Torres 
tem atraído cada vez mais 
moradores e visitantes, 
mas, ao contrário de ou-
tras localidades litorâneas, 
apresenta um crescimento 
controlado que respeita a 
estrutura urbana e o meio-
-ambiente. O plano diretor 

proíbe, por exemplo, arra-
nha-céus que façam som-
bra à beira-mar. 

A cidade tem investido 
em setores como constru-
ção civil, universidades, 
ramo hoteleiro, sanea-
mento básico e comércio 
diversificado. Não a toa, 
foi elencada recentemen-

te como município mais 
desenvolvido do litoral 
gaúcho - e um dos mais 
desenvolvidos do Brasil 
(conforme o índice Firjan 
de Desenvolvimento Mu-
nicipal).

*editado de  Click 
Stúdio (para R Dimer)

Torres é um dos destinos mais procurados pelos 
veranistas (na foto, vista  da Lagoa do Violão)
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A PALAVRA É... 

Dando continuidade ao tema da semana 
passada e apesar de não querer destruir os 
mitos que foram construídos ao longo dos 
anos a respeito de algumas lendas ou 
acontecimentos marcantes da nossa cidade, 
temo que não vou conseguir.
A lenda da Lagoa do Violão deve ter sido 
inspirada em outras como a lenda de 
Macyrajara que dá origem a lagoa do 
portinho no Piauí, que na verdade é um rio. 
A história é sobre a paixão de uma índia, 
filha do cacique, por um guerreiro de uma 
tribo adversária, e assim como na lenda da 
Ocarapoti, era um amor impossível. 

Também nas duas lendas o homem amado 
por elas foi morto. E as duas lendas têm 
como desfecho, as lágrimas que se 
transformaram em lagoas.
Lá como cá, as lendas explicam a origem de 
uma lagoa importante para a cidade.
Saindo da lenda da lagoa, encontramos 
outras lendas menos conhecidas, mas que 
têm grande importância na cultura local. 
Uma delas é a lenda da Furna do Diamante, 
onde a sabedoria popular transformou um 
atrativo turístico envolto em beleza e 
mistério  em uma lenda bem criativa. 
Toda sexta-feira à noite, se houver lua 
cheia, uma sereia sedutora com longos 
cabelos prateados surge na entrada da Furna 
do Diamante. Se tiver algum pescador por 
lá, ela irá perguntar se ele tem algum pente. 
Se este perguntar para quê, ela dirá que é 
para pentear seus lindos cabelos prateados e 
depois desaparece. Mas se a pessoa não 

disser nada e apenas entregar o pente, a 
sereia contará onde está escondido o 
tesouro da Furna do Diamante.
Assim como a lenda da Lagoa do Violão, 
esta é outra riqueza cultural pouco 
explorada pelo turismo na cidade. 
Apesar de existirem diversas versões desta 
lenda, por todo o Brasil, neste caso há uma 
interessante ligação entre a cultura local e a 
herdada. 
Tesouros de piratas enterrados em 
cavernas ou furnas e sereias belas e 
sedutoras, comuns em diversas lendas  
Brasil a fora, ficam singulares quando 
integrados a locais de importância 

histórica e turística, como a Furna do 
Diamante.
Como já disse na coluna anterior, não é um 
atrativo a mais ou uma lenda a mais que irá 
atrair mais turistas para a nossa cidade. 
Atrativo, lenda e cultura local, terão um 
papel complementar neste contexto, 
auxiliando na extensão da permanência do 
turista que já está por aqui. Além, é claro, 
de  se r  f a to r  fundamenta l  pa ra  o 
desenvolv imento  do  processo  de 
identificação do cidadão com a sua história 
e cultura.
Mas para que tudo isso ocorra depende da 
gestão, assim como de ações que 
envolvam a comunidade quando se discute 
os recursos culturais de caráter imaterial. E 
este é um outro papo a ser discutido em 
outras colunas.
Fonte: http://parnaibanomundo.blogspot.com;
Fernanda Carvalho Brito (Dissertação Mestrado)

Palavra mito tem sua origem grega em 
mythos, que deriva do verbo mytheio, 
contar, narrar, e mytheo, contar, 
conversar. . .Na Grécia arcaica, 
meados do século VIII ao século VI a. 
C., o sentido primordial do termo 
mythos era palavra ou discurso, 
atrelado a uma narrativa ligada aos 
deuses e heróis. Na literatura grega, 
mythos surge com o sentido de 
história ou narrativa a ser transmitida 
por meio da palavra. O narrador, um 
poeta/aedo escolhido pelos deuses, 
tem a palavra sagrada, pois advinda de 
uma revelação divina e, portanto, 
tomada como verdade.
Os mitos seriam narrativas fantásticas 
ou fabulosas, relacionadas a uma dada 
c u l t u r a ,  c r e n ç a  o u  r e l i g i ã o , 
transmitida por gerações dentro de 
uma estrutura tradicional. Eles têm 
p o r  fi n a l i d a d e  f o r n e c e r  u m a 
explicação plausível para a origem e o 
m o t i v o  d a s  c o i s a s ,  c o m o  o s 
fenômenos naturais e cósmicos: ciclos 
das estações do ano, do dia e da noite, 
da vegetação, da vida e da morte [...] e 
para os fenômenos históricos.
Fonte: PASTORE, Jassanan A. Dias; MEGALE, 
Nilza Botelho.

O Sheraton Huzhou Hot Spring 
Resort, também conhecido como 
Moon Hotel é um espaçoso resort de 
luxo localizado em Huzhou, na 
China  .  Tem ape l idos  como 
"Horseshoe Hotel" e "Donut Hotel".

O hotel em forma de ferradura está 
localizado na cidade de Hozhou, ao 
sul do lago Taihu, na parte norte da 
província de Zhejiang,  entre 
Nanjing e Xangai , na China . O 
Sheraton Huzhou Hot Spring Resort 
fica a cerca de uma hora de carro do 
A e r o p o r t o  I n t e r n a c i o n a l  d e 
Xiaoshan (HGH) em Hangzhou.

Hozhou, cuja fundação remonta a 
mais de 2.300 anos, é conhecida 
como a "Cidade da Seda", uma das 
q u a t r o  m a i o r e s  c i d a d e s  e m 
crescimento. É também o berço da 
cultura do chá. 

O design é baseado na ideia de 
unidade e infinito. À noite, o anel, 
que é um oval completo preso na 
parte inferior por dois níveis 
subterrâneos, reflete-se no lago e 
parece um brilho de lua cheia.

O hotel, em seus 27 andares, oferece 
321 quartos, incluindo 44 suítes e 39 
v i l l a s ,  t o d o s  c o m  v a r a n da s 
privativas.  Os banheiros são 
revestidos em mármore, incluindo 
banheira de imersão e chuveiro 
grande com chuveiro com efeito de 
chuva.

Fonte:wikiarquitectura.com

MITO

O MITO DA CIDADE TURÍSTICA
Vários prefeitos e vereadores, durante 
anos ‘profetizam’ sobre o «Mito da 
cidade turística». Porém, poucos 
fazem valer suas promessas em prol 
da cidade verdadeiramente turística. 
Um está fazendo a sua parte, embora 
ainda pouco, visto a importância do 
turismo para a cidade e seus cidadãos. 
Parabéns Silvano Borja, espero que 
esta pequena iniciativa, desperte no 
prefeito e em seus colegas vereadores, 
outras ainda maiores.
A saber: O citado vereador apresentou 
uma Proposição não normativa do 
t ipo  ind icação ,  suger indo  ao 
Executivo, a inclusão Extracurricular 
do ensino de noções sobre Turismo, 
recepção ao Turista e a formação de 
Guias Mirins de Turismo, nas Escolas 
Públicas Municipais.

MAIS LENDAS...
Hotel Monumento  

A PALAVRA É... 

Mundo
CURIOSO
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